
Con propuestas reales 
y de la mano con todos 
los ciudadanos, Veracruz 
será un estado de Paz 
y prosperidad”, resaltó 
la candidata suplente 

al senado, Zita Loya 
Argumedo quien recorrió 
las comunidades de 
Acuatempa, Buenavista y 
Cerro de Buenavista
En su visita, en donde 

tuvo un acercamiento con 
los habitantes de dichos 
sectores, señaló que entre 
sus propuestas está el 
recuperar el programa del 
seguro popular, instancias 

infantiles, programa 60 y 
más, fortalecer el apoyo 
a la ciencia y tecnología, 
establecer servicios de salud 
pública de las mascotas. 
P.4A

 

Ejecutado al bajar de 
un taxi en Tuxpan 
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En Xalapa no se cobra por 
dotar de agua con pipas: Ahued 

P.5B

Las nuevas generaciones pagan 
el costo de un mal gobierno: 

Pepe Yunes P.8A

Dictamen de pensiones se cae 
por colar cuentas activas P.6B

En Ecuador, asesinan a otro 
alcalde bajo el conflicto interno 

declarado por Noboa P.4B

Familias papantecas esperan 
ansiosas la gran celebración 
del desfile de carnaval que 
el próximo sábado 20 de 
abril en punto de las 5:30 de 
la tarde habrá de realizarse 
aunado al gran concierto 
musical que posterior a ello 
se desarrollará en el estadio 

Anáhuac.
Desde la Hazaña hasta el 
campo Anáhuac el recorrido 
como en la edición 2023 
reunirá a miles de niños, 
jóvenes y adultos que en 
armonía y sana convivencia 
festejarán el Carnaval de la 
Alegría. P.8B

Los ciudadanos ya no 
soportan la ola de calor que 
se registra en el municipio, 
donde la sensación térmica 
ha rebasado los 44 grados. 
La intensidad del calor ha 
generado malestar entre la 
población, que busca formas 
de mitigar los efectos de las 
altas temperaturas.

Las autoridades de 
Protección Civil han 
informado que el próximo 
mes de mayo será aún más 
caluroso, lo que ha generado 
preocupación entre los 
habitantes. Se espera que 
las altas temperaturas 
continúen, lo que podría 
agravar la situación. P.3A

Veracruz será un estado de 
paz y prosperidad: Zita Loya

Crece interés 
por fiestas 

carnestolendas

Ola de 
calor azota 

fuertemente a 
Poza Rica
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A fin de brindar atención médica accesible, se llevó a cabo una Brigada de Salud Integral en la colonia Camacho, 
como parte de un programa continuo de atención a la salud pública que tiene lugar cada miércoles.  Durante 
la jornada, se proporcionaron un total de 95 servicios de salud a los residentes de la colonia. P.3A

REDACCIÓN NORESTE      
Poza Rica, Veracruz       

Aprovecha las distintos servicios y valoraciones médicas  
que ofrece la jornada semanal de salud. 

Realizan 
Brigada 
de Salud 
Integral 
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Ayuntamiento 
acerca servicios 

de salud a mujeres 

"Ningún diputado sin obra 
tiene derecho a reelegirse": 

Fidel Guillermo Ordóñez

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El área de Salud del 
Ayuntamiento de 
Poza Rica llevó a  

cabo una campaña de 
valoración ginecológica 
que tuvo una excelente 
respuesta por parte de las 
mujeres de la localidad, 
interesadas en el cuidado 
de su salud. La actividad se 
centró en la prevención, 
tratamiento y diagnóstico de 
enfermedades ginecológicas.

Durante una revisión 
ginecológica, el médico 
comprueba el estado de salud 
de la mujer, específicamente 
del sistema reproductivo. 
Este tipo de revisiones 
son fundamentales 
para prevenir, tratar y 
diagnosticar enfermedades 
ginecológicas, que incluyen 
cáncer de ovario o útero, 
cáncer de mama, cistitis, 
entre otras.

En el momento de la 
revisión ginecológica, el 
médico puede realizar 
diferentes pruebas que 
permiten conocer el 
estado de salud de la mujer.  
Estas incluyen el examen 
pélvico, que consiste en 
la revisión de los órganos 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Fidel Guillermo 
Ordóñez, reconocido 
jurista y maestro 

en Derecho del Estado 
de Veracruz, durante 
un encuentro sostenido 
con ciudadanos en este 
municipio, aseveró 
que ningún diputado o 
político en general que 
no haya realizado una 
labor satisfactoria en sus 
distritos tiene el derecho de 
reelegirse. 

Ordóñez destacó la 
necesidad de que los 
partidos políticos trabajen 
con madurez y seriedad, 
seleccionando a los mejores 
candidatos y políticos para 
el desarrollo del estado. 
Reforzó la importancia de la 
responsabilidad política y la 
rendición de cuentas hacia 
los ciudadanos.

Sin embargo, el jurista 
no dudó en criticar a la 
candidata a la Gubernatura 
de Veracruz por Morena, 
Rocío Nahle. De ella dijo: 

genitales tanto internos 
como externos.

Además, se realiza el 
Papanicolaou, un estudio 
de las células del cuello del 
útero para detectar cáncer 
o lesiones por virus de 
papiloma humano (VPH). 

También se lleva a cabo la 
exploración mamaria, que 
se enfoca en la detección de 
bultos, asimetría, secreciones 
o irregularidades de las 
mamas. Por último, se puede 
realizar un ultrasonido 
abdominal o vaginal, que 

permite revisar el estado 
de los ovarios y del útero, 
logrando detectar la 
presencia de quistes.

La campaña de 
valoración ginecológica 
es una iniciativa que 
refleja el compromiso del 

Ayuntamiento de Poza Rica 
con la salud de las mujeres 
de la localidad. La excelente 
respuesta registrada 
demuestra la conciencia 
y el interés de las mujeres 
pozarricenses en el cuidado 
de su salud.

"No puede ser gobernadora, 
ya que no es veracruzana, no 
tiene residencia y ella misma 
es un escándalo completo". 

Ordóñez enfatizó ante la 
sociedad civil la necesidad 
de que se respete su derecho 
a una representación 
adecuada. "La sociedad 
civil debe saber que no 
nos pueden imponer a una 
gobernadora", afirmó, y 
reiteró que ningún diputado 

tiene derecho a reelegirse, 
sobre todo aquellos que no 
han realizado nada por sus 
distritos.

Este foro, donde el jurista 
compartió sus puntos de 
vista, ya se ha realizado 
en otros municipios del 
estado, buscando generar 
conciencia en la población 
acerca de sus derechos 
políticos y la importancia de 
la rendición de cuentas por 
parte de sus representantes 
electos.



Aprovecha las distintos servicios y valoraciones médicas que ofrece la jornada semanal de salud. 

La sensación térmica supera los 44 grados en estos últimos días, sector salud recomienda hidratarse 
constantemente  
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Brigada de Salud Integral 
llega a la colonia Camacho 

Ola de calor azota 
fuertemente a Poza Rica

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

A fin de brindar 
atención médica 
accesible, se llevó a 

cabo una Brigada de Salud 
Integral en la colonia 
Camacho, como parte de 
un programa continuo de 
atención a la salud pública 
que tiene lugar cada 
miércoles. 

Durante la jornada, se 
proporcionaron un total de 
95 servicios de salud a los 
residentes de la colonia. 

Desde valoraciones 
médicas hasta tratamientos 
especializados, los asistentes 
tuvieron acceso a una 
amplia gama de servicios 
diseñados para abordar 
diversas necesidades de 
salud. 

Es importante destacar 
que estas brigadas se llevan 
a cabo semanalmente en 
diferentes puntos de la 
ciudad, con el objetivo 
de acercar los servicios 
de salud a quienes más 
lo necesitan. Además, se 
anunció que el jueves 18 
de abril, en la explanada 
del Palacio Municipal, se 
llevarán a cabo retiros de 
implantes subdérmicos, 
exploraciones mamarias y 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Los ciudadanos ya no 
soportan la ola de 
calor que se registra 

en el municipio, donde 
la sensación térmica ha 
rebasado los 44 grados. La 
intensidad del calor ha 
generado malestar entre la 
población, que busca formas 
de mitigar los efectos de las 
altas temperaturas.

Las autoridades de 
Protección Civil han 
informado que el próximo 
mes de mayo será aún más 
caluroso, lo que ha generado 
preocupación entre los 
habitantes. Se espera que 
las altas temperaturas 
continúen, lo que podría 
agravar la situación.

Hasta el momento, 
la temperatura más alta 
registrada a principios de 
abril fue en Tierra Morada, 
municipio de Las Choapas, 
al sur de Veracruz, con 44 
grados centígrados. Le siguen 
las temperaturas reportadas 
en Cardel, La Antigua y 
El Garro, en Isla, con 43.5 
grados centígrados.

Por su parte, la Comisión 
Nacional del Agua 
(Conagua) ha indicado que 
24 municipios se enfrentan 
a una sequía extrema: 11 
en la cuenca del Pánuco, 3 

cortes de cabello. 
Asimismo, durante esta 

semana, el jueves y viernes, 
en un horario de 9:00 a 
14:00 horas, se continuarán 
ofreciendo servicios de 
enfermería, Papanicolau, 
quiropraxia, acupuntura, 
atención de primeros 
auxilios y toma de signos 
vitales.

en la cuenca de Tuxpan, 3 
en la cuenca de Cazones, 4 
en la cuenca del Tecolutla 
y 3 en Coatzacoalcos. Esta 
situación agrava aún más las 
condiciones de vida de los 

habitantes de estas regiones.
La ola de calor y la sequía 

extrema son fenómenos que 
están afectando seriamente a 
la población de estas regiones 
del país. Las autoridades y 

la población están en alerta 
y buscan estrategias para 
evitar afectaciones a la salud 
de los ciudadanos ante estas 
condiciones climáticas 
adversas.



Tihuatlán4 a
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JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

El temor por aumento 
de casos de golpe de 
calor, apagones en 

la cabecera municipal y 
algunas comunidades, son 
de los principales problemas 
que se presentan ante el 
intenso calor que se registra 
en el municipio, donde el 
termómetro ha marcado 
hasta 40 grados a la sombra.

El Sector Salud ha 
emitido la alerta para los 
habitantes del municipio de 
no exponerse mucho a los 
rayos del sol, tomar agua en 
abundancia para estar bien 
hidratados, debido que un 
golpe de calor puede llevar 
a la persona a la muerte, 
sobre todo porque las altas 
temperaturas habrán de 
continuar.

 Destacan que tan solo en 
estos días este tipo de casos 

Con propuestas reales y de la mano de los ciudadanos

Veracruz será un 
estado de paz y 

prosperidad: Zita Loya

Ola de calor afecta 
a los tihuatecos  

REDACCIÓN NORESTE   
Tihuatlán, Veracruz 

Con propuestas reales 
y de la mano con 
todos los ciudadanos, 

Veracruz será un estado de 
Paz y prosperidad”, resaltó la 
candidata suplente al senado, 
Zita Loya Argumedo quien 
recorrió las comunidades 
de Acuatempa, Buenavista y 
Cerro de Buenavista

En su visita, en donde 
tuvo un acercamiento con los 
habitantes de dichos sectores, 
señaló que entre sus propuestas 
está el recuperar el programa 
del seguro popular, instancias 
infantiles, programa 60 y 
más, fortalecer el apoyo a la 
ciencia y tecnología, establecer 
servicios de salud pública de 
las mascotas.

La candidata de la 
coalición “Fuerza y Corazón 
por Veracruz” mencionó que 
trabajará de la mano con los 
candidatos al senado, Miguel 
Ángel Yunes y Sara Ladrón 
de Guevara, además de quién 
será el próximo gobernador 
Pepe Yunes, un veracruzano de 
verdad.

Los ciudadanos le 
demostraron su apoyo 
absoluto, pues reconocieron 
que varios sectores se 
encuentran olvidados por sus 
gobernantes, pues son varias 
las necesidades que tienen y 

Seguro Popular, instancias infantiles, programa de 60 y más serán un hecho en Veracruz.

El termómetro registra hasta 40 grados a la sombra,  
Sector Salud recomienda hidratarse a fin de evitar 

golpes de calor

ninguna se ha podido atender, 
por lo que destacaron que Zita 
Loya siempre los ha apoyado 
dentro y fuera de la función 
pública.

Invitó a los ciudadanos a 

que el próximo 02 de junio 
salgan a las casillas a ejercer 
su voto por los candidatos 
de la coalición PAN-PRI-
PRD quienes cuentan con 
propuestas realistas que, si se 

pueden cumplir, además de 
que son personas preparadas 
y que cuentan con los 
conocimientos para retomar 
el rumbo del estado y del  
país.

se han atendido algunos, 
no tan solo en las unidades 
médicas del SSA, sino  
en las particulares, 
principalmente durante el 
inicio de semana cuando la 
sensación térmica alcanzó 
hasta los 45 grados.

El martes continuó la 
alta temperatura hasta 40 
grados, de ahí el exhorto 
a la población, entre ellos 

niños y adultos mayores, 
quienes deben tener mucho 
cuidado con este fenómeno 
climatológico.

Agregan que para 
quienes padezcan los 
efectos del sol, deben 
atenderse de inmediato, ya 
que de no hacerlo aquí no 
habría control, por ello la 
recomendación del cuidado 
hasta que el clima mejore.
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Tihuatlán 5

Lanzan convocatoria para elegir a presidente, síndico, secretario y 5 regidores

Una fuga se registró desde el pasado domingo a la altura 
de la termoeléctrica 

a

Organizan tercer 
cabildo infantil 

Suman esfuerzos para 
restablecer servicio de agua

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

En la Comisión 
Municipal de Agua 
de Tihuatlán, vienen 

sumando esfuerzos para 
restablecer el servicio de 
agua a más tardar este 
viernes, esto luego de la fuga 
que se registró en la línea 
de 16 pulgadas a la altura 
de la termoeléctrica, lo que 
mantiene sin el vital líquido 
en la zona conurbada, 
localidades y cabedera.

Responsables de la 
COMAT a cargo del 
regidor 1° José Norberto 
Aguirre, refieren que este 
problema viene afectando la 
distribución que se mantenía 
en la zona conurbada, se 
detectó el daño en la brida 
en tramo de tubo pack  
de 16", presentando fisura 
evidente, tramo que no es de 
acero ni de PVC HCO.

Comentan, siendo un 
tramo de especial de paso,  
de ahí que se está cotizando 
con la compañía que se 
encargará de los trabajos 
de reparación, ya que se 
requiere el cambio de 
un tramo de tubo pack, 
utilizando un sistema 
de unión que se llama 
termofusión.

Precisan, en la región 
no se cuenta con equipos 
que puedan realizar estos 
trabajos especializados, será 
una compañía fuera del 
estado quien se encargara 
de la reparación, donde el 
personal de Comat y del 
Ayuntamiento de Tihuatlán 
que preside Leobardo Gómez 
González están haciendo 
todo lo que concierne 
para darle agilidad a esta 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Como parte de la 
celebración del día del 
niño y con el principal 

objetivo de fomentar 
la responsabilidad en 
cualquier tipo de actividad 
pública, el Ayuntamiento 
de Tihuatlán a través de 
la regiduría de educación 
viene convocando al tercer 
cabildo infantil.

De acuerdo con las bases 
los menores que deseen 
participar tienen hasta el 
25 de abril para registrarse 
y estar conscientes, ¿si 
fueras presidente, síndico y 
regidor que acciones a favor 
de la niñez en materia de 
educación, salud, deporte, 
seguridad, medio ambiente 
y turismo, propondrías para 
mejorar el entorno dónde 
vives?

La elección del 

presidente municipal, 
síndico, secretario y cinco 
regidores se llevará a cabo 
el 29 de abril, donde a la vez 
las autoridades municipales 
tomaran la protesta al 
cabildo infantil, mismo que 
tendrá la responsabilidad de 
diversas actividades en cada 
una de las áreas del Palacio 
Municipal.

Ante ello los niños y 
niñas de entre seis y 12 
años podrán participar y al 

mismo tiempo entregar los 
requisitos que se asignen, 
cuya recepción se habrá de 
realizar en la dirección de 
educación”, aseguran.

Concluyen, este año 
se espera obtener una 
buena respuesta en esta 
convocatoria, donde la 
actual administración 

promueve los valores, 
el respecto, trabajo y 
responsabilidad para 
impulsar un municipio 
fuerte y digno.

reparación.
Si todo sale conforme al 

pronóstico de tiempo para 
más tardar el día viernes 
se estaría reiniciando el 
bombeo en la zona conurbada 
para darle conclusión a ese 
sector y de ahí seguir con 

los kilómetros a lo largo de 
la línea principal y concluir 
con la Cabecera Municipal, 
por ello se pide a los usuarios 
tomen sus precauciones y 
que todos cuidemos el agua 
en esta temporada de estiaje, 
agregan.
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Retomado de El Financiero por su buen humor
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Pepe suma, Rocío resta

Proveer de espacio el 
mundo de las ideas 

Debemos apoyarnos  
mutuamente; es el 

modo de activar 
la resistencia y la 

continuidad 

OMAR ZÚÑIGA 

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores
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De primera mano

Algo más que palabras 

Algo más que palabras 

Este domingo 14 de abril 
tuvo lugar uno de los 
actos de campaña más 

importantes que ha tenido 
Pepe Yunes, candidato al 
gobierno de Veracruz por la 
coalición Fuerza y Corazón 
por Veracruz.

Fue así no sólo por el 
hecho en sí mismo en el que 
se comprometió a gobernar de 
la mano con la sociedad civil, 
y porque presentó su decálogo 
las 10 para un Veracruz de 10, 
conjunto de propuestas para 
recuperar la Paz, impulsar el 
Progreso y traer Prosperidad 
y que Veracruz recupere su 
grandeza.

La singularidad que 
todos poseemos, se 
conjuga a través de la 

interioridad vivencial y de 
la intencionalidad expuesta, 
a través de la voluntad, 
modulando y modelando un 
hálito reintegrador de pulsos 
y mente, de forma activa, para 
la reconstrucción de nuevas 
rutas. Nada permanece, 
todo está sometido al avance 
social, lo que requiere de 
cierta audacia para llegar a 
buen puerto. Todo esto nos 
exige transitar en comunión, 
con innovación imborrable 
y con una mirada atenta; ya 
que puede abarcar, desde la 
expresión artística hasta la 
resolución de problemas en 
un contexto socioeconómico. 

Tengamos en cuenta, que 
el don pasivo no es humano, 
no debe serlo jamás; puesto 
que vivir por sí mismo, 
es una transformación 
inherente a cada época, que 

La realidad nos implica 
y compromete a 
todos, cada cual desde 

su situación y quehacer 
cotidiano. Absoluto respeto 
a la diversidad, mediante 
la promoción de la alianza 
y el compromiso con el 
hábitat que nos circunda. 
Obviamente, tenemos que 
sustentarnos entre sí, a 
través de una mirada global, 
aparte de cultivar el buen 
ánimo sin distinción alguna 
y engendrar otro espíritu 
más armónico, para que 
nadie se sienta excluido o 
favorecido por su identidad 
concreta. Lo importante es 
estar ahí, en todo momento 
armónicamente coaligados, 
aportando aliento, un 
trato justo y equitativo. Por 
otra parte, tenemos que 
despojarnos del aluvión 
de inhumanidades que 
nos circundan, de la 
deshumanización que nos 
acorrala, de la brutalidad de 
los conflictos; y, en su lugar 
hablar de concordia, que es la 
verdadera expectativa de las 
personas con alma; fecundas 
en el diálogo, en amistad y en 
proyectos de bien. 

Solemos quedarnos 
cortos en los apoyos, a 
pesar de que nuestras 
sociedades mundiales 
están profundamente 
interconectadas. La desgana 
nos está impidiendo 
aprovechar nuestra 
interdependencia, así 
como nuestras variadas 

“Necesitamos adentrarnos en otros cultivos inspiradores 
de vida, sustentar la cultura humanística y sostener la 
expresión innata de nuestras identidades culturales”. 

“Solemos quedarnos cortos en los apoyos, a pesar de que 
nuestras sociedades mundiales están profundamente 

interconectadas”. 

Varios notables ayer en Xalapa
Adhesiones sotto voce al peroteño

debe convertirse en una 
oportunidad para renovar 
y repensar sobre el propio 
horizonte actual. Recomponer 
el contexto sociocultural 
reinante y proyectarlo hacia el 
futuro, a partir de la sencillez, 
es lo que en realidad nos abre 
a la diversidad y reconduce 
a la unidad. Al fin y al cabo, 
la creatividad es lo que hace 
germinar la conexión del 
soplo armónico con ese 
mundo discordante, que nos 
está ensuciando nuestros 
interiores existenciales.

El que no concibe e 
imagina, tampoco vive. 
Precisamente, hoy en día, 
las industrias creativas se 
hallan entre los sectores más 

capacidades, para hacer 
frente a los numerosos 
retos que se nos presentan 
a diario. Desde luego, la 
acción colectiva es un fracaso 
total, cada ser se mueve en 
su terreno y con los suyos. 
Tenemos que fraternizarnos. 
Urge restablecer los vínculos 
de hermanamiento. Por 
desgracia, impera en todo 
el mundo una polarización 
política y social, que supone 
una grave, gravísima, amenaza 
para nuestro bienestar y 
seguridad. El futuro es 
compartido, o no será futuro 
para nadie. Además, el 
espíritu cooperante tiene que 
ser auténtico, no interesado, 
para que se produzca un 
desarrollo sostenible, un 
medio ambiente limpio, un 
planeta habitable, seguridad, 
protección y dignidad para 
todos.

I n d u d a b l e m e n t e , 
este fuerte virus de 
individualismo que 
padecemos, tremendamente 

dinámicos de la economía 
mundial y brindan nuevas 
oportunidades para que los 
países en desarrollo salten a 
las áreas emergentes de alto 
crecimiento de la economía 
mundial, sin obviar esa 
dimensión estética necesaria, 
donde se conjugue la ética con 
el aire embellecedor donante-
coparticipe, atmósfera que 
debe trascender la realidad 
material y humanizar el 
mundo que nos rodea, ya que 
el ser humano es su sujeto 
y su fin. Naturalmente, los 
nuevos descubrimientos, 
nos demandan un clima de 
cooperación donante para 
hermanarse y hermanarnos a 
la vida.

globalizado, todo lo 
debilita y desestabiliza, lo 
confunde y lo desnaturaliza, 

Nuestra asignatura 
pendiente es superar 
el individualismo, la 
competitividad y la 
conflictividad de intereses. 
Tenemos que salir de todos 
estos conflictos que nos 
degradan y salir al encuentro 
con los demás, más allá de 
sí mismo, para conectar, 
cuestionar y ser comprendidos. 
En consecuencia, la apuesta 
por una educación que 
incentiva el alumbramiento, 
impulsando evoluciones 
en entornos rodeados de 
actividades lúdicas, desafíos 
y arte, nos hará entender 
que cualquiera que busque 
la verdad, consciente o 
inconscientemente, recorre 

comenzando por los vínculos 
familiares y terminando 
por la acción comunitaria. 

una cancha que, en último 
término, requiere de una 
energía naciente, para no 
dejarse limitar por un 
pensamiento miope que se 
resiste a cambiar.

I n d u d a b l e m e n t e , 
tenemos que dejar atrás 
rutinas mundanas y falsos 
espejismos, que nos trituran 
la esperanza, dejándonos 
sin fuerza para crear 
nuevo estilo. Aún, nos falta 
nobleza y nos sobra vanidad. 
Necesitamos adentrarnos en 
otros cultivos inspiradores 
de vida, sustentar la cultura 
humanística y sostener la 
expresión innata de nuestras 
identidades culturales. Para 
ello, será bueno repensar las 
políticas para incentivar el 
mundo de las ideas, ganar 
confianza entre sí, invertir en 
el bien colectivo, no esconder 
la plata en los paraísos fiscales. 
La inversión es dar ilusión, 
instaurando el ingenio 
y la fuerza comunitaria 
precisa, para tener el valor de 
progresar.

Seguramente, a poco 
que nos adentremos en 
el vasto campo de acción, 
renovado engendro del 
auténtico amor, puestas en 
las cosas que nos circundan, 
descubriremos la llamada a 
ser actores animosos en todos 

Cuesta entender, por 
consiguiente, que la carrera 
armamentística prosiga 
en alza, que reaparezcan 
los enfrentamientos y las 
contiendas nuevamente, 
cuando lo que necesitamos 
es estrechar lazos de unidad 
y unión, para ayudarnos 
mutuamente a llevar las 
cargas. No podemos ignorar 
el odio que se vierte, el 
abuso permanente y la 
explotación de menores, 
el abandono de ancianos 
y enfermos, las distintas 
formas de corrupción y 
crimen. La atmósfera es en 
realidad cruel, y los espacios 
por los que nos movemos, 
tampoco fomentan el 
encuentro. La desconfianza 
como la indiferencia, no 
sólo es inquietante, sino 
verdaderamente sanguinaria.

Hoy más que nunca se 
requiere de una sanación 
humana, que sólo puede 
conseguirse uniendo 

los ámbitos de la vida social. 
Para hacerlo, deberemos 
mantener fija la mirada 
más en lo psíquico que en lo 
corporal, en la realización 
de la persona, que es lo que 
verdaderamente da alas a los 
mejores sueños. Por desgracia, 
las fuerzas de la división y 
el odio están hallando un 
terreno productivo en un 
paisaje deteriorado por las 
injusticias y los conflictos, 
que impiden el desarrollo del 
espíritu forjado.

Los caminos recorridos 
hasta ahora, están ahí, 
permanecen en el tiempo 
a través de las tradiciones. 
Estas reconocen que, son los 
comportamientos morales 
universales requeridos por 
la naturaleza misma del ser 
humano, las que expresan el 
modo en el que la persona se 
debe situar de forma creativa, 
a la vez que armónica, en 
un orden metafísico que le 
supera y da sentido a su propia 
existencia. Desde luego, este 
precepto está impregnado de 
un conocimiento inherente, 
que no sólo hemos de saber 
descifrar, también encauzar 
en nuestros propios andares 
cotidianos para poder 
conectarnos entre sí; mejor 
corazón a corazón, para 
fraternizarnos. 

latidos y secando lágrimas. 
Hemos de hacer familia, en 
consecuencia, ya que todos 
estamos en el mismo planeta 
y vamos hacia el mismo 
cielo. Sin embargo, el nivel 
de violencia al que hemos 
llegado nos está dejando 
sin palabras. Esto debiera 
remover nuestros interiores 
para poder afrontar la 
situación, con la voluntad de 
apuntalarnos entre sí, a través 
del abrazo sincero y la mirada 
tranquilizadora. Al fin y al 
cabo, nuestra misión común 
ha de ser trabajar la quietud, 
respirar el aire conciliador 
y disfrutar del horizonte de 
los caminos reconciliados. 
Olvidemos, por siempre, 
la ley del más fuerte, que 
se basa en la falsedad y 
en provocar tragedias, 
sembrando terror. Toca, pues, 
reforzar las operaciones de 
paz como poetas y abordar la 
imposición del verso como 
agentes de corazón y vida.

Fue de singular 
importancia por la asistencia 
de diversos personajes 
como el senador del grupo 
plural Emilio Alvarez de 
Icaza Longoria, Claudio X. 
González, quien encabeza 
organizaciones de la sociedad 
civil como Mexicanos 
Primero y México Contra la 
Corrupción y la Impunidad, 
así como Guadalupe Acosta 
Naranjo, representante del 
PRD ante el INE y némesis 
del pendenciero Gerardo 
Fernández Noroña, quien a 
su vez es representante del 
PT ante la autoridad electoral 

y quien se ha visto acorralado 
por don Lupe en más de una 
vez y que le ha hecho pasar 
más de un berrinche.

Otro que asistió al 
evento de organizaciones 
de la sociedad civil con 
Pepe Yunes fue el exrector 
y también exsecretario 
de Educación Víctor 
Arredondo Álvarez, quien 
se dijo convencido de que 
Pepe Yunes será el próximo 
gobernador. Arredondo ha 
sostenido varios encuentros 
con el candidato del frente 
opositor, en la construcción 
de la propuesta educativa, 

así como el también exrector 
de la UV Raúl Arias Lovillo, 
quien suena fuerte como 
secretario de Educación en el 
gobierno de Pepe Yunes.

Todos ellos apalancaron 
este acto, en una campaña 
que cada día genera mayor 
esperanza entre quienes no 
están de acuerdo en como se 
ha administrado Veracruz en 
el gobierno del inútil (AMLO 
dixit) de Cuitláhuac García 
Jiménez.

*****
Para documentar el 

optimismo… Alberto Silva, 
mejor conocido como el cisne, 

pasó de ser un funcionario de 
primer nivel en el gobierno de 
Javier Duarte, a un personaje 
de mucha importancia en el 
PVEM, dada su cercanía con 
Manuel el güero Velasco, y 
de quien se daba por hecho 
sería candidato a Senador, a 
diputado federal, a diputado 
local (uuuffff), aunque quizá 
se esté guardando para el 
2025…, el tema es que el cisne 
se puso a trabajar fuerte y 
tuvo peso específico.

El contexto viene a 
cuento porque a su llegada 
al salón Ghal, donde fue el 
acto con organizaciones de 
la sociedad civil, Pepe Yunes 
fue abordado por la señora 
Cindy Virués, exesposa 
de Silva Ramos, quien 
fuera alcalde de Tuxpan, 
secretario de Desarrollo 
Social y coordinador de 
Comunicación Social del 
gobierno de Javier Duarte.

*****
Y mientras Pepe sigue 

sumando voluntades, 

Rocío Nahle, la paisana del 
zacatecano Ricardo Monreal, 
las resta.

Sabemos De Primera 
Mano que al menos 14 
presidentes municipales de 
Morena, y de sus aliados, 
5 del PVEM y otros tantos 
del PT incluso de Fuerza 
por México, le dan una cara, 
pero en realidad apoyarán la 
candidatura de Pepe Yunes, 
puesto que  ya no se ven en 
la mentada continuidad de la 
4T, por el contrario, se sienten 
traicionados por la falta de 
apoyos.

Obviamente, les harán 
creer que todo para Zacatecas, 
pero realmente se quedan 
con Veracruz, sotto voce, por 
aquello de las represalias.

Entre ellos hay varios 
municipios considerados 
como núcleos de población 
con gran número de 
votantes…, Uuuuufff.

¡Qué barbaridad!
Esta es opinión personal 

del columnista
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Emprendedores serán apoyados con 
créditos a la palabra anuncia Rocío Nahle 

Seguridad carretera 
compromete Rocío Nahle 
Se habilitará a nivel estatal un área y estrategia especial coordinada con la Guardia Nacional, ente responsable de 

cuidar las carreteras federales. 
REDACCIÓN NORESTE 
Oteapan, Veracruz 

La candidata a la 
gubernatura de 
Morena, PT, Partido 

Verde y Fuerza por México 
en Veracruz, Rocío Nahle 
García, presentó aquí su 
compromiso número 73 
donde establece crear 
estrategias conjuntas con 
la Guardia Nacional para 
vigilar las carreteras del 
Estado.

En una asamblea 
bastante copiosa y agradable,  
Rocío Nahle explicó que 
la seguridad y movilidad 
a lo largo y ancho de 
nuestras carreteras deben 
ser atendidas tanto por la 
federación como por el 
Estado. 

En ese sentido, destacó 
que en su administración se 
coordinará con la Guardia 
Nacional, ente responsable 
de la vigilancia de carreteras 
federales para se coordine 
en Veracruz, la habilitación 
de un grupo especial en 
seguridad y transporte para 
el cuidado de las carreteras 
en la entidad. 

Se utilizará, dijo, 
tecnología de punta para 
llevar a cabo este proyecto y 
también se supervisará que 

REDACCIÓN NORESTE 
Mecayapan, Veracruz 

Las y los emprendedores 
en Veracruz serán 
acompañados por 

mi administración con el 
programa “Créditos a la 
palabra” que crearé para 
impulsar el crecimiento de 
sus productos y servicios, 
aseguró la candidata a la 
gubernatura de Morena, PT, 
Partido Verde y Fuerza por 
México en Veracruz, Rocío 
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los funcionarios públicos 
que están a cargo de esta 
encomienda actúen con 
rectitud, incluso, como 
ocurre en otras entidades 
y urbanizaciones, patrullas 
y chalecos que porten los 
oficiales tendrán cámaras 
conectados a un C5. 

Agregó que esta es una 
demanda añeja y que si 
bien en este gobierno han 

disminuido en forma 
considerable los secuestros 
y ataques a transportistas 
el objetivo es erradicar por 
completo cualquier tipo de 
delito relacionado al sector 
transporte en todas sus 
modalidades. 

“Las carreteras, ahorita 
un compañero me dijo 
Rocío yo te encargo la 
vigilancia de las carreteras, 

Veracruz es muy grande, 
tengo que coadyuvar y 
coordinarme con la Guardia 
Nacional, (..), vamos a hacer 
un área especial para vigilar 
las carreteras, eso lo vamos 
a hacer aquí en Veracruz”, 
aseguró. 

Finalmente, agregó, 
el servicio de atención y 
vigilancia carretera será las 
24 horas.

Nahle García. 
Este programa fue creado 

por el ahora presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador desde que fue Jefe de 
Gobierno de la hoy Ciudad 
de México, posteriormente 
elevó el programa a 
nivel federal en su actual 
administración y una vez 
que llegue a la gubernatura, 
Rocío Nahle García, subrayó 
que institucionalizará esta 
estrategia de apoyo al pueblo. 

Destacó que, de 

acuerdo con la necesidad 
del emprendedor o 
emprendedora, se le prestará 
una cantidad que deberá 
pagar en determinado plazo 
sin intereses. 

 “Andrés Manuel 
(López Obrador) hizo un 
programa en la Ciudad de 
México para los pequeños 
emprendedores que yo lo 
voy a instalar en Veracruz 
que se llama crédito a la 
palabra, el gobierno aparta 
una bolsa del presupuesto y a 

cada proyecto se presenta sin 
tanta burocracia”, detalló.

Se le llama crédito a la 
palabra porque no se le pide 
más que la liquidación de 
este en determinado plazo 
para que se reutilice en una 
especie de fondo revolvente. 

Recordó que cuando 
inició este programa, de 
100 personas que fueron 

beneficiadas, 96 pagaron en 
tiempo y forma.

“A los seis meses que 
ella paga sin intereses ese 
dinero que paga va a otro 
compañero, por eso se llama 
bolsa revolvente, porque le 
da vuelta el dinero y ayuda 
uno y ayuda otro y ayuda a 
otro, cuando Andrés Manuel 
hizo ese programa, de 100 

personas, 96 pagaron eso 
quiere decir que el pueblo 
responde, que el pueblo 
trabaja y que lo único que 
quiere es el apoyo para 
arrancar y eso lo voy a hacer 
aquí en Veracruz, los seis años 
me voy a ir programando con 
una bolsa para ayudar a los 
pequeños emprendedores”, 
afirmó.
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Invita a estudiantes universitarios a participar en política para lograr su propósito de vida.

Las nuevas generaciones 
pagan el costo de un mal 

gobierno: Pepe Yunes

Pepe Yunes 
encabeza encuestas 
de preferencia para 

gobernador 

REDACCIÓN NORESTE        
Papantla, Veracruz 

Quien va a pagar el 
sobreprecio del 
desinterés y de la 

ineficiencia del gobierno 
son las nuevas generaciones”, 
señaló Pepe Yunes al dialogar 
con jóvenes universitarios, 
ante quienes advirtió: “No 
podemos permitir que se 
mutile esa esperanza de 
poder construir un mejor 
entorno en donde cada 
uno de nosotros sea el 
protagonista”.

Luego de ser recibido 
por estudiantes y docentes 
de la Universidad Cristóbal 
Colón de esta ciudad, el 
candidato a gobernador 
compartió con ellos sus 
experiencias y el desarrollo 
de su vocación: “Hace 38 
años estaba en auditorios 
como éste participando 
en la vida política del país. 
Desde entonces, mi vocación 
profesional tenía como 
marco la actividad pública”.

Dijo a las y los jóvenes 
que un buen gobierno les 
tiene que generar mejores 
condiciones en el presente 
y en el futuro. “Aquí el 

HÉCTOR JUANZ        
Xalapa, Veracruz 

El candidato a la 
gubernatura de la 
coalición Fuerza y 

Corazón por Veracruz, José 
Francisco Yunes Zorrilla 
encabeza la encuesta de 
preferencia entre los habitantes 
del estado.

En el estudio de opinión 
publicado por el grupo 
Algoritmo, correspondiente 
a la primera quincena de 
abril, a la pregunta ¿por cuál 
candidato (a) votarías si hoy 
fueran las elecciones en 

principal desafío es ver si 
ustedes van a poder recorrer 
la senda que se están trazando 
desde hoy. ¿Dónde y qué se 
ven haciendo en diez años? 
¿Qué necesitan para que 
puedan ser profesionistas 
en pleno ejercicio de su 
esfuerzo? ¿Cómo se ven en 
función de lo que el gobierno 
hace o deja de hacer?”.

Pepe Yunes señaló 
con claridad que un buen 
gobierno genera condiciones 
para que los profesionistas 
desarrollen sus capacidades 
de acuerdo con su perfil, 
porque hace que la economía 
se expanda y genere esas 
posibilidades. Pero “un mal 
gobierno lo hará más costoso 
y tortuoso”.

Al considerar que “lo 
que han vivido México y 
Veracruz en estos cinco 
años simple y llanamente 
no lo merecemos”, puso 
como ejemplo que en tres 
años “400 mil o 450 mil 
veracruzanos que nacieron 
aquí ya no viven aquí  
en edad productiva. 
Quienes estaban aquí en 
estas bancas hace cuatro o 
cinco años, soñando con ser 
profesionistas exitosos, hoy 

ya no hacen vida en Veracruz 
porque no ha habido las 
condiciones que generen 
empleos bien remunerados”.

El candidato criticó que se 
amedrente o amenace tanto 
a beneficiarios de programas 
sociales como a trabajadores 
del Estado para inducirlos 
en su participación. Además, 
dijo, hay un embate desde 
el poder para romper con 
el equilibrio entre poderes 
y contra los organismos 
autónomos. Todo esto deriva 
en que “cuando se desmantela 
el andamiaje institucional 
de la democracia, el 
autoritarismo en contra de 
nuestras libertades se hace 
presente”.

Pepe Yunes explicó que 
para que la democracia 
funcione debe partir de un 
supuesto: ese juego lo están 
jugando demócratas. Sin 
embargo, añadió, autoritarios 
disfrazados de demócratas 
llegan democráticamente, 
toman ventaja a través del 
gasto público, generando 
clientelas electorales. Son 
populares, ganan mayorías y 
cambian las reglas del juego 
hacia escenarios menos 
democráticos.

“No soy un político 
de ocasión ni un político 
improvisado. Hace 35 años 
quizás no me daba cuenta 
dónde iba a estar 35 años 
después. Lo único que sí sé 
es que hubo gobiernos que, 
con todos sus defectos y con 
todo lo que pudieron haber 

mejorado, cumplieron con su 
responsabilidad histórica”, 
les expresó. 

Antes de escuchar y 
responder las inquietudes 
de las y los estudiantes, 
les recordó que “todas las 
elecciones son importantes, 
pero ésta no es una más,  

por lo que está en juego”. 
Esto hace que valga la pena 
“participar políticamente; 
el derecho que tenemos 
nosotros en una democracia 
es el de ejercer con plena 
libertad, de manera universal 
y en forma secreta nuestro 
voto”.

Veracruz?, el 41 por ciento 
de las personas encuestadas 
respondieron que votarían por 
Pepe Yunes, mientras que el 
39 por ciento dijeron que por 
Rocío Nahle García y el 8 por 
ciento por Polo Deschamps de 
Movimiento Ciudadano. El 12 
por ciento aún no sabe.

La segunda pregunta fue: 
“independientemente de su 
preferencia ¿cuál cree será el 
próximo (a) gobernador (a) del 
estado de Veracruz?”. El 40 por 
ciento consideró que será el 
candidato de la coalición PRI, 
PAN y PRD, el 39 por ciento 
que la candidata de Morena-

PT-PVEM, mientras que el 7 
por ciento que el abanderado 
de MC y 14 por ciento aún no 
sabe.

De acuerdo con la 
descripción de la metodología 
de este estudio, fueron 
aplicados mil cuestionarios del 
11 al 13 de abril de este año y el 
margen de error estimado es 
de 2.5 por ciento.

A mes y medio de que se 
realice la elección a gobernador, 
el candidato  Pepe Yunes ha 
rebasado a la candidata de la 
coalición Sigamos Haciendo 
Historia en Veracruz y según 
distintas encuestas.
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Sección B

Esperan buenas ventas 
durante el Carnaval  

de Tuxpan 2024 

Unidades de doble remolque un peligro 

Máynez visitará Veracruz en mayo

AGENCIAS 
Tuxpan, Veracruz 

En el municipio 
continúa el clamor 
de automovilistas, 

transporte público, entre 
otros organismos, que viajan 
por carreteras federales, 
en la urgente aplicación 
del reglamento contra 
pesos y dimensiones, por 
parte de la Secretaría 
de Comunicaciones y 
Transportes, entre otras 
instancias reguladoras, 

AGENCIAS 
Tuxpan, Veracruz 

El presidente de la 
Cámara Nacional 
de Comercio y 

Servicios Turísticos de 
Tuxpan (Canaco), Raúl 
Patiño Blanco, destacó 
el impacto positivo que 
el Carnaval de Tuxpan 
tendrá en la economía 
local, al proyectarse un 
aumento significativo en la 
derrama económica gracias 
al turismo que se espera 
durante esta festividad.

Patiño Blanco resaltó 
que sectores como el 
restaurantero, hotelero 
y los prestadores de 
servicios turísticos serán 
los principales beneficiados 
con la llegada de visitantes 
a la ciudad. Además, 
señaló que los fines de 
semana son especialmente 
favorables para la economía 
local, ya que se registra 
un flujo importante de 

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz 

El integrante del 
Comité Estatal 
de Movimiento 

Ciudadano Veracruz, 
Adrián Ávila Estrada, 
mencionó que se tiene 
previsto que el candidato 
a la presidencia de México 
por el partido naranja visite 
la entidad a mediados del 
mes de mayo.

Sin una agenda concreta 
hasta el momento, se 
presume que, Jorge 
Álvarez Máynez, sostendrá 
encuentros con jóvenes en 
universidades de la zona 
conurbada Veracruz - Boca 
del Río, así como con 
grupos empresariales de la 
zona.

“A mediados del mes de 
mayo vamos a tener la visita 
del candidato presidencial 
y en su momento le 

detallaremos las actividades 
que se realizarán, 
i n d i s c u t i b l e m e n t e 
tendremos un encuentro 
con jóvenes de todo el 
estado de Veracruz y será en 
la zona conurbada”, dijo.

El aspirante presidencial, 
se acompañará de los 
candidatos de Veracruz, 
quienes destacó la mayoría 
son emanados de la 
sociedad civil.

“Tenemos gente que 

viene de la sociedad 
a incorporarse de las 
actividades partidistas, 
porque Movimiento 
Ciudadano es eso, un 
instrumento de la  
sociedad para servir a la 
sociedad”.

Será en los próximos días 
cuando se perfile la agenda 
pública de Jorge Álvarez 
Máynez y que se invite 
a los veracruzanos a que 
escuchen sus propuestas.

La SCT tiene la responsabilidad de aplicar los reglamentos 

turistas que generan una 
derrama económica para el 
municipio.

Asimismo, el presidente 
de la Canaco mencionó que 
la cámara ha experimentado 
un incremento progresivo 
en el número de socios, 
debido a las diversas 
actividades y beneficios 
que ofrece, como cursos, 
talleres y asesoría legal y 
fiscal, lo que demuestra el 
interés y la confianza de los 
empresarios locales en la 
cámara.

Finalmente, mencionó 
que el Carnaval de Tuxpan, 
conocido por su colorido 
y tradición, se posiciona, 
así como un importante 
motor para la economía 
de la región, atrayendo no 
solo a turistas nacionales, 
sino también a visitantes 
internacionales, quienes 
contribuyen de manera 
significativa al desarrollo y 
crecimiento económico de 
Tuxpan.

esto por el peligro que 
representan las unidades de 
doble remolque.

Los lamentables 
accidentes son 
permanentes, mientras no se 
aplique una estricta norma 
para prohibir a las empresas 
que utilicen tráiler, pipas y 
otro tipo de unidades con 
doble remolque y peor, la 
contratación de choferes 
inexpertos, quienes 
transitan a exceso de 
velocidad, invade carril, de 
plano que no conozcan el 
camino. 

Recordaron, de acuerdo 
con el Control Técnico  
de las Unidades, en su  
artículo 14, todos 
los vehículos para la 
prestación del servicio de 
Autotransporte Federal, 
Auxiliares y Transporte 
Privado que operen en 
puentes y caminos de 
jurisdicción federal, deberán 
cumplir con la verificación 
técnica, condiciones físicas y 
mecánicas. 

Además, tienen qué 
obtener la constancia de 
aprobación y condiciones 
que establezcan las normas 
y disposiciones respectivas, 
sin embargo, no se aplican 
con la misma Secretaría 
de Comunicaciones y 
Transportes, registrándose el 
permanente tránsito de este 
tipo de unidades, destacan. 

Por su parte, integrantes 
de diversos organismos 
coinciden que entonces son 
una farsa los operativos de 
revisión de unidades pesadas 
con doble remolque, que 
lleva a cabo la SCT, sobre los 
accesos al aeropuerto Tajín, 
actividad que debería ser 
más estricta. 
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I.- SE PUSO EN MEDIO 
DE ELLOS: SOY YO EN 

PERSONA VIVIFICADA
 

El centro de nuestra vida es Jesús, 
que nos redime de nuestras penas, 
previo descender a nuestra vereda, 
para poder ascender a sus sueños, 
que son aliento y alimento eterno.

En el desierto Cristo nos custodia, 
se hace acompañante de itinerarios, 
se deshace en cargarnos en su cruz, 
se entrega a sí mismo como hálito, 
como energía pura bajada del cielo.

Retorne a nosotros su pan de savia, 
una convicción que sale del alma, 

que surge del latir sublime de Dios, 
y que resurge de su presencia viva,
como misterio de luz: en la Forma. 

II.- LES AVIVÓ LA MENTE: 
ES ÉL, EL MAESTRO, AL 

QUE VEN 
 

Ante el Crucificado todo se decae, 
tiene que resucitar y reaparecerse, 
remover latidos y mover crónicas,
abrir y reabrir propósitos volcados, 
como la proclama de la conversión. 

No hay mejor corrección que amar, 
amando todo se corrige y perdona; 
eximiendo todo se repara y repone, 
es cuestión de querer y corregirse, 

de desvivirse por vivir lo auténtico.

Todo se reclina para abrirse al don, 
al curso de unidad y unión de todos, 
al cauce de la misión encomendada, 
con la sumisión a la palabra etérea, 
como alegres testigos del Salvador.

III.- LOS ASISTENTES 
DE LO VIVIDO: LOS 

DISCÍPULOS DE EMAÚS
 

Con el aire de la divina Majestad, 
las noches se dilucidan como días,
el desconsuelo se ciñe al consuelo, 
que nos aviva y revive por dentro, 

con la fe de hallarnos regenerados.

El poder celestial jamás nos deja, 
está a nuestro lado en cada soplo, 
su Pascua es asimismo la nuestra, 
alaba la certeza y el júbilo perene, 
con una fuerza siempre renovada.

La memoria de la pasión gloriosa, 
nos abraza para adosarnos al bien, 
ya que es el instante de la lealtad,
para alejarnos de la furia del mal, 
que lo maligno es el mayor dolor. 

ANTE LA SENSACIÓN PRESENTE DE DIOS 

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

En todos los intervalos vivenciales, y aún más en los momentos oscuros, el Señor que ha atravesado la muerte para 
ponernos a salvo, está con todos nosotros, para ayudarnos a sobrellevar las fuerzas adversas, clarificando el  

testimonio de amor con el de la esperanza. Sólo hay que requerirle para que nos levante de las caídas,  
haciéndonos crecer la confianza, con los frutos mediadores de la caridad y con la semilla intermediaria  

de su compasión).
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REDACCIÓN NORESTE    
Villa Azueta, Veracruz 

Derivado de los 100 
compromisos que 
la candidata a la 

presidencia a la República, 
Claudia Sheinbaum dio a 
conocer para su proyecto 
de transformación, Claudia 
Tello Espinosa abanderada 
de la coalición “Sigamos 
Haciendo Historia” al Senado 
de la República, aseveró que 
se impulsará el uso de las vías 
férreas para movimiento de 
pasajeros en el país.

Desde sus brigadas por 
los diferentes municipios 
de la entidad veracruzana, 
la candidata de la alianza 
Morena, Partido Verde, 
Partido del Trabajo y Fuerza 
por México detalló que 
el proyecto comprende la 
recuperación de las vías que 
fueron privatizadas por los 
gobiernos neoliberales.

Señaló que dicha 
privatización no contribuyó 
en el desarrollo de este  
medio de transporte, lo cual 
culminó con su desaparición 
y a su vez generó que que 
hoy se tengan problemas 
de saturación de carreteras 
por los vehículos de carga  
pesada.

Tello Espinosa dijo que, 
de ganar las elecciones 
del próximo 2 de junio, se 

REDACCIÓN NORESTE    
Mecayapan, Veracruz 

Esteban Ramírez Zepeta, 
presidente del Comité 
Ejecutivo Estatal de 

Morena aseguró que los 
ciudadanos que viven en el 
sur del estado de Veracruz 
están con la candidata Rocío 
Nahle y con el partido 
Morena, “porque saben que 
ambos, candidata y partido, 
velan por los intereses del 
pueblo, de los de abajo, y 
luchan por terminar con los 
privilegios que aún tienen 
algunos cuantos”. 

De gira por distintos 
municipios sureños; Oteapan, 
Mecayapan y Texistepec, el 
dirigente estatal de Morena 
enfatizó que la guerra sucia 
que han emprendido los 
corruptos del PRIAN en 
contra de la candidata no ha 

* “La guerra sucia del PRIAN no ha afectado la campaña”, dijo.

El sur de Veracruz está con Rocío 
Nahle y con Morena: Esteban Ramírez 

Impulsaremos el uso de vías 
férreas para viajar por todo 

México en tren: Claudia Tello

dará seguimiento al Plan 
Estratégico del Sector 
Ferroviario propuesto por 
Sheinbaum, el cual tiene 
como objetivo incrementar 
la capacidad del sistema, 
facilitando la integración de 
un mayor número de trenes 
de carga y pasajeros a la red.

Precisó que se evaluará 
utilizar para trenes de 

pasajeros los 18 mil 
kilómetros de vías férreas 
privatizadas por el gobierno de 
Ernesto Zedillo y propuestos 
por el actual Gobierno federal 
las cuales contemplan rutas 
como: Querétaro – León – 
Aguascalientes, Querétaro – 
Guadalajara, San Luis Potosí 
– Monterrey – Nuevo Laredo 
y México – Puebla – Veracruz 

en una primera etapa.
A su vez, mencionó 

que dentro del proyecto 
de la próxima presidenta 
de la República se buscará 
duplicar la carga que se 
transporta por ferrocarril 
promoviendo la conexión 
de patios multimodales, 
bajo condiciones para el uso 
compartido de vías.

afectado su campaña porque 
cuenta con el respaldo, apoyo 
y confianza de la gran mayoría 
de las y los veracruzanos. 

“Ahí andan los prianistas 
corruptos repitiendo 
mentiras y difamando a 
nuestra candidata, pero eso 
no la afecta ni afecta a su 
campaña. Los ciudadanos 
ya conocen a cada quien, y 
por eso le han retirado la 
confianza al PRIAN y ya no 
les cree”, dijo. 

Esteban Ramírez 
Zepeta insistió en que 
tanto la militancia como 
los simpatizantes de la 4T 
y de Morena no deben de 
bajar la guardia y les pidió 
seguir trabajando en el 
territorio, “no vamos a bajar 
la guardia porque vayamos 
bien en las encuestas y en la 
campaña, debemos de seguir 
trabajando”, concluyó.
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AGENCIAS 
China  

Los ministros chino e 
indonesio de Exteriores 
pidieron el jueves un 

cese al fuego inmediato 
y duradero en Gaza tras 
una reunión en Yakarta, 
y condenaron el coste 
humanitario de una guerra 
que ha matado a decenas de 
miles de palestinos.

La ministra indonesia de 
Exteriores, Retno Marsudi, 
dijo a los periodistas que 
los dos países comparten 
la misma opinión sobre 
la importancia de un cese 
el fuego y de resolver el 
conflicto a través de una 
solución de dos estados.

“Estoy segura de que 
China utilizaría su influencia 
para impedir una escalada”, 
dijo Marsudi. China e 
Indonesia, añadió, “también 
apoyarían plenamente la 
membresía de Palestina en 
Naciones Unidas”.

En Ecuador, asesinan 
a otro alcalde

China e Indonesia piden un cese 
el fuego en la Franja de Gaza

Desalojan a cientos de personas en 
Indonesia tras erupción volcánica

AGENCIAS 
Indonesia 

Un volcán entró en 
erupción en una región 
remota del norte de 

Indonesia y obligó a cientos 
de personas a evacuar la zona 
este miércoles después de que 
el monte expulsara lava y una 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Este miércoles, un 
nuevo alcalde fue 
asesinado en Ecuador, 

en el marco del conflicto 
armado interno declarado 
por el presidente de 
Ecuador, Daniel Noboa, 
contra las bandas del 
crimen organizado, 
principales causantes, según 
las autoridades, de la ola de 
violencia que vive el país.

La víctima es José 
Sánchez, alcalde del cantón 
(municipio) Camilo Ponce 
Enríquez, ubicado en la 
sureña provincia andina 
de Azuay, según confirmó 
a través de redes sociales 
el prefecto provincial, Jota 
Lloret Valdivieso.

"Entre sollozos e 
impotencia funcionarios 

municipales me acaban de 
corroborar el asesinato a 
sangre fría del compañero 
alcalde del cantón Camilo 
Ponce Enríquez", anunció 
Lloret Valdivieso.

Esta noche José Sánchez, 
Alcalde del cantón Ponce 
Enríquez, #Azuay, y un 
acompañante fueron 
víctimas de un ataque 
armado ocasionando 
sus lamentables decesos, 
mientras se encontraban 
realizando actividad física 
en el sector Nueva Ponce.

"Expresamos nuestro 
profundo pesar a sus 
familiares, amigos y su 
digno y noble pueblo que 
lo eligió, al tiempo que 
exigimos a las autoridades 
dar con los responsables 
de este nuevo crimen que 
enluta Azuay y al Ecuador", 
añadió.

fuego en Gaza, pero fue 
vetado de forma reiterada por 
Estados Unidos”, dijo Wang a 
la prensa.

Estados Unidos vetó varias 
propuestas de resolución del 
Consejo de Seguridad porque 
no asociaban directamente el 
cese el fuego con la liberación 
de los rehenes israelíes ni 
condenaban el ataque de 
Hamás que provocó la guerra. 
Más tarde permitió que se 
aprobara una resolución al 
abstenerse a finales de marzo.

Las autoridades 
estadounidenses han 
alegado que el cese el fuego 
y la liberación de rehenes 
van unidos, mientras que 
Rusia, China y muchos otros 
miembros del consejo eran 
partidarios de peticiones 
incondicionales de un cese el 
fuego.

“Esta vez, Estados Unidos 
no osó oponerse a la moral 
internacional y decidió 
abstenerse. Sin embargo, 
Estados Unidos afirmó 

que esta resolución no era 
vinculante”, dijo Wang. “A 
ojos de Estados Unidos, el 
derecho internacional parece 
ser una herramienta que 
puede utilizarse siempre que 
le resulte útil y descartarse 
cuando no quiere utilizarla”.

Los dos ministros también 
hablaron sobre la relación 
económica de sus países y el 
Mar de China Meridional.

China es el socio 
comercial más importante 
de Indonesia, un comercio 
que alcanza más de 127.000 
millones de dólares. China 
también forma parte de los 
principales inversionistas 
extranjeros de Indonesia, con 
un flujo de inversión de más 
de 7.400 millones de dólares 
en 2023.

Más tarde el jueves, Wang 
tenía previsto reunirse con 
el presidente de Indonesia, 
Joko Widodo, y el presidente 
electo, Prabowo Subianto, 
que ahora es ministro de 
Defensa.

El encuentro se celebró 
en la segunda jornada de 
una gira de seis días en la 
que el ministro chino de 
Exteriores, Wang Yi, también 
visitará Papúa Nueva Guinea 
y Camboya.

Wang reprochó a Estados 
Unidos que bloqueara 
resoluciones sobre un cese el 
fuego en Naciones Unidas.

“El conflicto en Gaza 
ha durado medio año y ha 
causado una inusual tragedia 

humanitaria en el siglo XXI. 
El Consejo de Seguridad de 
Naciones Unidas respondió 
a la llamada de la comunidad 
internacional y siguió 
revisando el borrador de 
resolución sobre el cese el 

gigantesca columna de humo, 
indicaron las autoridades.

"Basándonos en 
observaciones visuales 
e instrumentales que 
mostraron un aumento de la 
actividad volcánica, el nivel 
(de alerta) del monte Ruang se 
ha elevado del nivel 3 al nivel 
4", declaró Hendra Gunawan, 

director de la agencia 
vulcanológica de Indonesia, 
en un comunicado emitido a 
última hora del miércoles.

Las autoridades también 
ampliaron la zona de exclusión 
alrededor del cráter de cuatro 
a seis kilómetros.

El monte Ruang, un 
estratovolcán ubicado en 

la provincia de Célebes 
Septentrional entró en 
erupción a las 21H45 (13H45 
GMT) del martes y tuvo 
otras dos erupciones en la 
madrugada del miércoles, 
informaron las agencias de 
vulcanología y geología.

No hay reportes de 
muertos ni de heridos, pero 
más de 800 personas fueron 

desalojadas de dos aldeas de 
la isla de Ruang hacia una 
isla vecina, indicó la agencia 
estatal Antara.

Gunawan advirtió a los 
residentes que estuvieran 
"alerta ante la posible eyección 
de fragmentos de roca, 
descargas de nubes calientes 
y tsunamis causados por 
el colapso del cuerpo del 

volcán en el mar", según el 
comunicado.

La primera erupción 
formó una columna de 
cenizas de dos kilómetros y 
después el volcán propulsó 
materiales que se alzaron 
hasta 2,5 kilómetros, informó 
Muhamad Wafid, director de 
la agencia de geología en un 
comunicado.

La agencia de vulcanología 
había advertido la víspera que 
la actividad del monte Ruang 
se incrementó tras dos sismos 
registrados en las últimas 
semanas.

Actividad volcánica del 
monte Ruang

Las autoridades habían 
impuesto una zona de 
exclusión de cuatro 
kilómetros alrededor del 
cráter, situado a más de 100 
kilómetros al norte de la 
capital provincial de Célebes 
Septentrional, Manado.

Indonesia, que cuenta con 
unos 130 volcanes activos, 
registra frecuente actividad 
sísmica y volcánica debido a su 
ubicación en el "cinturón de 
fuego del Pacífico".



ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz  

Casi medio millón 
de veracruzanos 
emigraron en los 

últimos 3 años debido a 
la inseguridad y a la falta 
de desarrollo económico, 
que generó pocos empleos 
en la entidad veracruzana, 
lamentó el candidato a la 
gubernatura por la alianza 
"Fuerza y Corazón por 
Veracruz" José Francisco 
Yunes Zorrilla.

"Si ustedes recuerdan, 
hace apenas 3 años teníamos 
20 Distritos, eso quiere decir 
que entre el 21 y el 24, en 
edad productiva han dejado 
de estar más de 450 mil 
veracruzanos que han tenido 
que salir a hacer vida a otros 
del país o a otro destino del 
mundo, y eso no lo merece 
un estado con tanta potencia, 
con tantos recursos como 
es Veracruz, le falla su 
gobierno, este ha sido un 
gobierno que ha quedado 
deberle a Veracruz y hay que 
decirlo con todas sus letras, y 
Veracruz no lo merece".

Este miércoles sostuvo 
un encuentro con jóvenes 
en una universidad privada 
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

A diferencia de otras 
ciudades del país, en 
Xalapa el ayuntamiento 

no cobra por el abasto de agua 
en pipas durante la temporada 
de estiaje, destacó el presidente 
municipal Ricardo Ahued 
Bardahuil. 

"En México ya las cobran 
y en todas partes, Michoacán, 
en el Estado de México, y aquí 
estamos viendo el esfuerzo de 
una inversión", dijo.

Actualmente hay 17 
unidades que dan este 
servicio, tanto de la Comisión 
Municipal de Agua y 
Saneamiento como de parte de 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

Los representantes 
municipales de 
los partidos PAN, 

PRI y PRD en Xalapa 
llamaron a las candidatas 
a la diputación federal por 
Xalapa, de Morena y de 
Movimiento Ciudadano, 
Ana Miriam y Erika Blix 
a que participen al debate 
al que asistirá el candidato 
de la coalición Fuerza y 
Corazón por Veracruz, 
Américo Zúñiga Martínez. 

Calificaron como 
antidemocrático que 
se nieguen a debatir, 
mostrando con ello su 
incapacidad de exponer 
proyectos y tener propuestas 
viables para la capital del 
Estado.

Pedro Alvarado, 
dirigente Municipal del 
PAN en Xalapa y Diana 
González, del PRI así 

En Xalapa no se cobra 
por dotar de agua con 

pipas: Ahued

Piden que Ana Miriam y Erika 
Blix debatan con Américo Zúñiga 

Casi medio millón de veracruzanos emigraron 
por falta de empleo e inseguridad: Pepe Yunes

empresas privadas que paga el 
ayuntamiento. 

"Ahorita donde tenemos 
cerrado por estiaje intentamos 
llegar anticipadamente con la 
pipa para preguntar si tienen 

problemas".
Cabe mencionar que 

la CMAS Xalapa pone a 
disposición el servicio de pipas 
mediante llamadas o mensajes 
a dicha comisión.

Asimismo, igualdad 
y equidad, así como 
libertad de expresión que 
en conjunto permiten el 
contraste de las propuestas 
de quienes aspiran a 
representar Xalapa en el 
Congreso de la Unión.

Los líderes partidistas 
mostraron las respuestas 
de las candidatas donde 
rechazan a participar en el 
debate.

Por su parte, Pedro 
Alvarado del PAN, expuso 
que es necesario que los 
ciudadanos estén al tanto 
de la negativa a participar 
por parte de las candidatas 
en el debate organizado por 
el INE.

"No podemos creer que 
aspiren a representar Xalapa 
ante otros 499 diputados si 
se están negando al debate 
y a presentar sus propuestas 
ante los ciudadanos 
que eventualmente 
representarían", señaló.

como Fernando Cano, 
delegado en el distrito del 
PRD,recordaron que el mes 
pasado Américo Zúñiga 
solicitó al INE la realización 
de un debate entre quienes 
integran las candidaturas 
del distrito 10.

Recordaron que los 
empresarios han pedido 
debates y foros para conocer 
las propuestas de los 
aspirantes. Mostraron los 
oficios de solicitud para que 
participaran en los debates 
y la respuesta que dio, 
ante la negativa, el órgano 
electoral federal.

Fernando Cano expresó 
que la postura de Ana 
Miriam Ferráez de Morena 
y Ericka Monserrat Blix de 
Movimiento Ciudadano es 
antidemocrática, ya que los 
principios de la democracia 
establece la participación, 
organización social, 
solidaridad y respeto a la 
diversidad.

del puerto de Veracruz, 
donde mencionó que en 
sus recorridos por los 
municipios, los estudiantes 
le han solicitado más apoyo 
para continuar con su 
preparación académica, 
y generar las condiciones 
para,  posteriormente, 
d e s a r r o l l a r s e 
profesionalmente.

"En tiempo presente, 
seguridad, posibilidades 
de apoyo para poder 
estudiar, y en tiempo futuro, 
posibilidades de trabajo, 
que lo que estudian pueda 

significar posibilidades de 
realización profesional, y 
en eso estamos trabajando 
y esa es la propuesta, si 
ustedes me dicen, una de 
las grandes diferencias 
entre las dos propuestas 
que estamos en campaña 
hoy, es precisamente esto, 
que nosotros vamos a 
representar a un gobierno 
de verdad que esté pensando 
en las mujeres y en los 
jóvenes, y en la posibilidad 
de generar las condiciones de 
seguridad, acceso a servicios 
básicos, pero especialmente,  

oportunidades de desarrollo 
y empleos bien remunerados, 
que Veracruz los ha perdido 
dramáticamente estos 5 
años", enfatizó.

Finalmente, agregó que 
es de suma importancia que 
los jóvenes se interesen y se 
activen en los temas políticos 
de México, pues en ello 
terceros involucrados.

"Es importante que 
los jóvenes se motiven y 
participen, sin duda, porque 
parte de lo que estará en 
juegos en el tiempo en que 
ellos se podrán realizar 
profesionalmente depende 
de lo que los gobiernos hagan 
o dejen de hacer en tiempo 
presente. Los jóvenes en 
Veracruz y los jóvenes en el 

país necesitan gobiernos que 
estén generando condiciones 
de desarrollo para los 
próximos 30 años, donde 
ellos van a tener que estar 
participando directamente. 
Entonces, sí es un tema 
que los debe involucrar 
directamente porque son 
terceros involucrados", 
asestó.



Nacional6 b

Claudia Sheinbaum anunció la modificación al artículo segundo de la Constitución Política para reconocer a los pueblos 
originarios y a las personas afromexicanas como sujetos de derecho 

www.noreste.net 
Jueves 18.04.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

Cámara de Diputados. 
PAN expone que 
“duendes nocturnos” 

hicieron unas “12 
modificaciones” para meter 
todo y acusa a morenistas de 
“tramposos y traidores”; Mier 
justifica: “fue error humano, 
no dolo”

La Cámara de Diputados 
suspendió hasta el próximo 
lunes la discusión de la 
reforma para crear el 
Fondo de Pensiones para 
el Bienestar y devolvió 
el proyecto a comisiones 
luego de que la bancada del 
PAN denunció al menos 
12 cambios en el dictamen 
presentado ante el pleno 
con respecto al aprobado 
previamente en la Comisión 
de Seguridad Social.

“Quiero denunciar 
la violación al proceso 
legislativo, pues el dictamen 
que aprobamos el pasado 
lunes no es el que se discute 
esta tarde. Algunos duendes 
nocturnos por ahí hicieron 
al menos una docena de 
modificaciones al documento 
y estamos denunciando esas 
inconsistencias.

“Qué falta de seriedad. 
Son ustedes unos tramposos”, 
acusó la legisladora panista 
Rocío González desde la 
tribuna.

El diputado albiazul 
Jorge Triana exhibió el 
cambio de mayor impacto 
al documento, en el que 

Dictamen de 
pensiones se cae por 
colar cuentas activas

Ninguna obra se hará sin el consentimiento de 
los Pueblos Originarios: Claudia Sheinbaum 

AGENCIAS 
Izamal, Yucatán 

Garantizar los derechos 
de los pueblos 
originarios y la 

comunidad afromexicana 
en la Constitución, fue el 
compromiso de la candidata 
de la coalición “Sigamos 
Haciendo Historia” (Morena, 
PT y PVEM) a la Presidencia 
de la República, Claudia 
Sheinbaum Pardo con el 
pueblo maya de Yucatán, 
para que nunca más se haga 
una obra en esa región sin su 
consentimiento. 

“Vamos a seguir 
cambiando a México y a 
seguir con la transformación, 
a cambiar a Yucatán e iniciar 
la Cuarta Transformación (...) 
Una de las reformas que va a 
llegar a la Constitución es que 
en el artículo segundo quede 
que los pueblos originarios y 
afromexicanos sean sujetos 
de derecho y siempre que se 
vaya a hacer una obra, – como 
la granja que nos describieron 
–,  requiera forzosamente 
una consulta de los pueblos 
originarios para que se pueda 
definir si se hace una obra o no 
se hace una obra en territorio 
maya”, aseveró. 

Esto después de que 
habitantes mayas de la 
localidad de Sitilpech, 
expusieron, en voz del 
candidato a diputado federal, 
Jorge Sánchez, la lucha que 
viven por la falta del agua y 
la preservación de su cultura, 
derivado de la instalación de 
una mega granja que llegó en 

se considera el traspaso 
de las cuentas activas de 
trabajadores de más de 75 
años al Fondo de Pensiones 
para el Bienestar y no solo las 
no reclamadas, como se avaló 
en comisión.

“Los duendes nocturnos 
se aparecen en la Cámara. 
Mañosamente y a escondidas 
Morena modificó el 
dictamen aprobado por la 
Comisión de Seguridad 
Social volviéndolo aún más 
nocivo.

“La confiscación de 
Afores también se aplicará 
a trabajadores en activo. 
Tramposos y traidores”, 
remarcó.

Entre otros aspectos, 
dicha comisión determinó 
en el artículo 192 de la Ley 

del Instituto de Seguridad 
y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado 
(Issste) que los recursos del 
fondo de vivienda de los 
empleados afiliados serían 
transferidos al de Pensiones 
para el Bienestar al cumplir 
75 años de edad.

No obstante, en su 
reunión extraordinaria del 
pasado lunes, adicionó el 
enunciado “lo anterior no 
será aplicable a los recursos 
de las cuentas individuales 
de aquellos trabajadores que 
cuenten con una relación 
laboral activa ante el 
instituto”.

La versión publicada en 
la Gaceta Parlamentaria 
para su discusión y votación 
eliminó esa última 

disposición y mantuvo la 
primera parte del párrafo, 
dejando las cuentas activas 
a disposición del nuevo 
fideicomiso:

“En caso de que el 
trabajador cumpla 75 años 
sin que este y en su caso 
sus beneficiarios hubieran 
ejercido su derecho a recibir 
los recursos descritos en 
este artículo, el fondo de 
vivienda deberá transferirlos 
al Fondo de Pensiones para el 
Bienestar”.

Los representantes del 
PAN señalaron que otra 
decena de modificaciones 
son más de forma que de 
fondo, pero en cualquier 
caso alteran el documento 
aprobado en comisión.

El líder parlamentario 

de Morena en el Palacio de 
San Lázaro, Ignacio Mier, 
reconoció las inconsistencias 
en el documento; sin 
embargo, sostuvo que se trató 
de un error humano, sin 
dolo ni premeditación de su 
bancada.

“Hay en el proceso 
legislativo, como en la 
vida, como en todas las 
actividades, errores humanos 
en donde no hay dolo, no hay 
premeditación”, señaló.

Aseguró también que 
la decisión de suspender el 
debate hasta el lunes fue para 
darle pulcritud al proceso 
legislativo.

“Lo de menos era 
haber presentado —
con la autorización del 
pleno— una reserva o 
una adenda, pero nosotros 
buscamos la pulcritud en 
el procedimiento, así lo 
acordamos.

“Independientemente de 
las diferencias que tenemos 
con los grupos parlamentario 
en relación a los resolutivos 
del dictamen, sí coincidimos 
todos en que hay que 
garantizar la pulcritud”, 
abundó el morenista.

Consultado al respecto, el 
coordinador de los diputados 
del PRI, Rubén Moreira, 
admitió la explicación del 
error humano y descartó 
una actuación dolosa de la 
mayoría parlamentaria.

En ese contexto, la Mesa 
Directiva, presidida por la 
diputada Marcela Guerra, 
acordó con los líderes de 

todas las bancadas citar 
al pleno hasta el próximo  
lunes para reiniciar el  
debate, una vez que se haya 
revisado tanto el dictamen 
aprobado anteriormente 
en comisiones como el 
publicado en la Gaceta 
Parlamentaria.

La Comisión de Seguridad 
Social convocó a su vez a 
reunión extraordinaria 
hoy a las 4 de la tarde 
para “solventar y votar” el 
dictamen de las reformas en 
materia de pensiones.

Al respecto, los 
legisladores de Morena y 
las fracciones aliadas del 
Verde y PT reafirmaron su 
decisión de crear el Fondo de 
Pensiones para el Bienestar 
con 40 mil millones de pesos 
de los ahorros de trabajadores 
mayores de 70 años en las 
Afores.

Por su parte, los 
representantes de las 
bancadas de PAN, PRI, MC 
y PRD confirmaron su 
posición en contra de lo que, 
a su juicio, es una reforma 
confiscatoria y electorera.

“Como coordinador del 
grupo parlamentario del 
PAN, no podemos estar a 
favor de una iniciativa que 
sea inconstitucional, es que 
ese es el calificativo que se 
tiene que llevar.

“Es inconstitucional y por 
varias razones, porque digan 
lo que digan, es una ley que 
pretende ser confiscatoria 
de recursos privados”, 
puntualizó Romero.

salud IMSS-Bienestar, para 
que tengamos medicamentos 
gratuitos, modernizar 
hospitales y mejorar la atención 
a los yucatecos”, anunció. 

En su intervención, Melissa 
Puga, candidata a la presidencia 
municipal de Izamal afirmó 
que “México tiene esperanza, 
México tiene lideresa, aquí 
está la señora, la científica, la 
humanista, la doctora Claudia 
Sheinbaum Pardo”; mientras 
que el candidato a diputado 
federal, Jorge Sánchez, expuso 
que el pueblo Maya quiere que 
llegue la 4T a su estado. 

“Le queremos decir todos 
que es muy bienvenida en esta 
ciudad de las tres culturas, 
aquí en Yucatán, en cada 
espacio, en cada municipio, hay 
muchísima cultura y el pueblo 
Maya se está levantando para 
que llegue por primera vez 
la Cuarta Transformación a 
Yucatán”, concluyó. 

Al evento también 
asistieron los candidatos 
al Senado de la República, 
Verónica Camino Fajar y 
Jorge Carlos Ramírez Marín; 
Rocío Barrera, candidata a 
diputada federal; Maribel del 
Rosario Chuc Ayala, candidata 
a Diputada Local; los delegados 
políticos de Circunscripción 
Raúl Ojeda, Juan Hugo de 
la Rosa, Oscar Cantón y 
Manuel Zavala; Omar Pérez 
Avilés, Coordinador General 
en Funciones de Presidente 
de Morena; Harry Gerardo 
Rodríguez Botello Fierro, 
presidente del PVEM; y 
Francisco Rosas Villavicencio, 
presidente del PT.

medio de inconsistencias y 
violando la autodeterminación 
de los pueblos originarios de la 
región. 

Al respecto, Claudia 
Sheinbaum destacó la 
importancia de votar, este 2 de 
junio, a favor de los partidos de la 
4T, para alcanzar una mayoría 
calificada que permita realizar 
los cambios constitucionales 
que permitan reconocer a 
los pueblos originarios como 
sujetos de derecho y garantizar 
que los programas sociales 
impulsados por el presidente, 
Andrés Manuel López 
Obrador, se preserven como 

un derecho para todas y todos 
los mexicanos. 

“Si logramos eso en 
Yucatán, lo logramos en 
toda la República y significa 
que podemos cambiar la 
Constitución para seguir 
avanzando en los derechos del 
pueblo de Yucatán y del pueblo 
de México”, precisó. 

Ante el pueblo yucateco, a 
quienes presentó algunos de 
los 100 puntos que conforman 
su proyecto de nación como la 
creación de una beca para todos 
los niños y niñas, así como una 
pensión para mujeres de 60 a 
64 años; Claudia Sheinbaum, 

destacó el crecimiento de la 
Cuarta Transformación en el 
estado de Yucatán y celebró 
que perfiles que estaban  
en la oposición se sumen a 
Morena, como el diputado 
local Raúl Romero, quien 
decidió estar del lado correcto 
de la historia.  

“Fíjense lo fuerte que está 
nuestro movimiento que Raúl 
Romero, que venía y apoyaba al 
presidente en otras ocasiones 
dijo que: El PRIAN ya no, 
vamos a apoyar a Morena en la 
Presidencia de la República y la 
gubernatura de Yucatán. Hay 
que estar del lado correcto de la 

historia”, celebró. 
Por su parte, el candidato de 

“Sigamos Haciendo Historia” 
a la gubernatura de Yucatán, 
Joaquín “Huacho” Díaz, resaltó 
que uno de los primeros 
beneficios para Yucatán 
cuando llegue la 4T a su estado 
va a ser en salud, cuando firme 
el convenio de IMSS-Bienestar 
con Claudia Sheinbaum como 
presidenta. 

“La doctora Claudia vino a 
comprometerse con nosotros, 
con el pueblo de Yucatán para 
que firmemos en octubre, 
llegando al Gobierno del 
Estado, el acuerdo para la 
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Crece interés por 
fiestas carnestolendas

Comerciantes votarán por 
Xóchith López Castillo 

Constantes fugas de agua 
en plena época de sequía 

Destacada participación de alumnos 
en el Concurso de Cuentacuentos

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Familias papantecas 
esperan ansiosas la gran 
celebración del desfile de 

carnaval que el próximo sábado 
20 de abril en punto de las 5:30 
de la tarde habrá de realizarse 
aunado al gran concierto 
musical que posterior a ello 
se desarrollará en el estadio 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

El derroche de agua 
por las incontables 
fugas en el sistema 

de distribución se torna 
aún más ofensivo durante 
la temporada de sequía 
que ya comienza a hacer 
estragos en todo el 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

La conocemos, es 
nuestra compañera 
comerciante, artesana 

y sabe de las necesidades 
del pueblo, queremos que 
sea diputada federal", dice 
Natalia, vendedora del 
primer cuadro de la ciudad 
de Papantla, al referirse a 
Xóchith López Castillo, 
candidata de Movimiento 
Ciudadano en el sexto 
distrito electoral federal.

La única candidata 
ciudadana es recibida con 
entusiasmo y alegría por 
comerciantes formales 
e informales que la 
reconocen como una mujer 
orgullosamente papanteca y 
una artesana que representa 
con dignidad a la cultura 
Tutunakú.

"¡Vendía plantitas de 
vainilla, pañuelitos, ella es 
muy sencilla, es humilde, 
es amiga!", comparte 
Natalia, muy entusiasmada, 
mientras Xóchith, continúa 
su recorrido, entre locales 

DELHY GALICIA 
Espinal, Veracruz 

La niña Estefany 
Guadalupe Medina 
Juárez, junto a 

otros cinco estudiantes, 
representarán al sector 14 de 
educación básica bilingüe, 
en la etapa regional de 
Concurso de Cuentacuentos.

Estudiantes de 
preescolar de las zonas 
721, 722,723,724,725 y 
726, así como las zonas 594 
y 598 de nivel primaria 
que conforman el sector 
14, se congregaron en las 
instalaciones del kínder 

Anáhuac.
Desde la Hazaña hasta el 

campo Anáhuac el recorrido 
como en la edición 2023 
reunirá a miles de niños, 
jóvenes y adultos que en 
armonía y sana convivencia 
festejarán el Carnaval de la 
Alegría.

Para este año la Corte 
Real tendrá como invitados 
especiales en el recorrido a Yeri 

Mua, La Reina de Chocolate, 
la Comparsa de Brasileñas y 
Agustín Fernández.

También están 
confirmadas decenas de 
comparsas de escuelas, 
empresas, institutos de baile, 
deportistas y muchos más 
quienes harán del recorrido un 
gran espectáculo donde todos 
se divertirán y pasarán una 
tarde llena de alegría.

A la conclusión del 
recorrido en el estadio Anáhuac 
tendrá verificativo el magno 
concierto de carnaval en el cual 
Yeri Mua y el Grupo Niche 
pondrán ritmo a la noche.

Pero no solo se espera que 
los papantecos disfruten de esta 
gran fiesta ya que, como cada 
año, habitantes de municipios 
vecinos visitarán la ciudad para 
disfrutar del carnaval.

“Xa Sasti Kilhtamaku”, de 
la ciudad de Papantla, para 
participar en el concurso de 
cuentacuentos a nivel sector.

Los niños que 
concursaron son de los 
municipios de Coyutla, 
Coxquihui, Papantla y 
Espinal, todos mostraron 
una gran participación, 
pero el jurado calificador 
nombró a seis ganadores 
(embajadores de la lectura), 
dentro de los cuales destaca 
la niña Estefany Guadalupe 
Medina Juárez, alumna del 
preescolar Emiliano Zapata, 
de la comunidad de Zacate 
Limón.

Todos los ganadores ahora 
continuarán su preparación 
para representar al sector 
14, cuyo jefe es el profesor 
Filiberto Antonio Pérez y se 
enfrentarán a los alumnos 
destacados del sector 14 y 05, 
dicho encuentro será el 23 
de mayo en el municipio de 
Filomeno Mata.

Ante eso las autoridades 
educativas, maestros y padres 
de familia felicitan a todos 
los niños por participar y 
fomentar la lectura y desean 
éxito los embajadores para 
que tengan excelentes 
resultados en el próximo 
concurso.

comerciales del mercado 
Benito Juárez y en las calles 
adyacentes.

Las quejas son diversas: 
el abandono del tercer nivel 
del mercado, donde hay 
poca afluencia de clientes, 
bajas ventas, falta de 
mantenimiento en las áreas, 
entre otras. 

Xóchith López, pide 
a los ciudadanos que la 
apoyen para que Papantla 
y los municipios del sexto 
distrito tengan una diputada 
que trabaje y brinde buenos 
resultados al pueblo, para 
que ya le vaya bien a todos 
y no nada más a unos  
cuantos.

municipio.
Para este año, Veracruz 

no tarda en formar parte de 
la estadística nacional de 
intenso calor y sequía, habrá 
escasez de este líquido vital.

El derrame de millones 
de litros de agua entubada ha 
existido desde hace décadas, 
lo mismo que los daños al 
pavimento, mismos que se 

reflejan en casi todas las 
calles de la ciudad.

Esta demarcación no 
ha sido incluida entre las 
declaradas como de intensa 
sequía, pero los estragos ya 
comienzan a sentirse sobre 
todo en el campo, también 
en el río Tecolutla, que 
abastece de agua a gran parte 
de la población.
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Ciudad de México  

"Hemos hecho 
mucho más 
con menos 

presupuesto": 
Ana Guevara

Diablos Rojos logran aplastante 
victoria sobre Tigres

Este miércoles se vivió un momento histórico en el 
deporte femenil en México.En las instalaciones de 
la Federación Mexicana de Futbol se llevó a cabo 

la Primera Asamblea de Socios del Futbol Femenil de 
México, en la que se abordaron diversos temas para el 
desarrollo del futbol femenino en el país.

Una vez decididos los objetivos y temas a abordar, el 
siguiente paso es diseñar el plan de trabajo específico 
para convertir al futbol femenil mexicano en el destino 
aspiracional a nivel mundial.

Durante las discusiones, se analizaron estrategias para 
mejorar la visibilidad de las ligas femeniles, así como para 
fortalecer la formación de talentos desde las categorías 
inferiores.

"El siguiente paso será diseñar el plan de trabajo 
específico para convertir al futbol femenil mexicano en el 
destino aspiracional a nivel mundial", compartió la FMF 
en sus redes sociales.

A su vez Mariana Gutiérrez fue nombrada presidenta 
de la Liga MX Femenil, teniendo voz y voto en la Asamblea 
de Socios.

Por su parte, resaltaron el compromiso de seguir 
trabajando en el desarrollo y consolidación del futbol 
en el país, y se resaltó que los equipos participarán en su 

primera competencia internacional: la Summer Cup con la  
NWSL.

En la reunión participaron los socios, representantes 
legales y presidentes de los 18 clubes de la Liga MX; además 
de Juan Carlos Rodríguez, comisionado de la FMF; Ivar 
Sisniega, presidente ejecutivo de la FMF; Mikel Arriola, 
presidente ejecutivo de la Liga MX; y Mariana Gutiérrez, 
presidenta de la Liga MX Femenil.

Dentro de los primeros acuerdos de la Asamblea se 
encuentran:

El nombramiento a Mariana Gutiérrez como presidenta 
de la Liga MX Femenil (anteriormente directora), teniendo 
así voz y voto en las Asambleas de Socios.

Cada club nombrará a un representante para las 
siguientes Asambleas de Socios del Futbol Femenil.

Se determinó el calendario de futbol femenil para lo 
que resta del año 2024.

El futbol femenil mexicano hará historia participando 
en su primera competencia internacional a nivel de clubes 
en la Summer Cup, con la NWSL.

Se definió la agenda de trabajo en temas específicos para 
lograr la evolución y consolidación del Futbol Femenil en 
México, a niveles deportivos, operativos y comerciales, con 
total independencia del futbol varonil.

Mariana Gutiérrez 
es nombrada 

presidenta de la 
Liga MX Femenil 

AGENCIAS     
Ciudad de México 

La cuenta regresiva ya 
comenzó y París 2024 
está a solo 100 días de 

distancia. Y por ese motivo 
Ana Guevara, directora de la 
Conade, habló en entrevista  
sobre lo que espera en la justa 
olímpica, en la que confía 
que se mejoraran las cuatro 
medallas de bronce de Tokio 
2020.

Además, este certamen 
prácticamente será la 
culminación de su gestión 
al frente del organismo, 
donde recalca que en su 
administración se lograron 
más resultados y con 
menos presupuesto, y que 
ha respondido a todos los 
señalamientos que se le han 
hecho.

Ana, entramos a la cuenta 
final para París 2024, ¿cómo te 
sientes y cómo visualizas esta 
justa olímpica?

La verdad estoy muy 
contenta del trabajo del 
equipo, ha sido un trabajo 
arduo de la Conade, de 
tres años de prepararlos, de 
acompañarlos, e incluso estar 
con deportes controvertidos, 
siguiéndolos y de encontrar 
el mejor escenario. 
Afortunadamente llegamos 
a estos 72 deportistas hasta 
el día de hoy, esperemos 
llegar a los 100; sin embargo, 
queda esperar, ya estamos a 
mediados de abril y a finales 
de mayo se cerrarán los 
rankings internacionales, lo 
cual ya terminará de arrojar 
unos aproximadamente 20 o 
25 atletas más. La Conade ha 
hecho el acompañamiento 
pertinente y el trabajo fino 
para poder encontrar este 
resultado.

¿Cómo visualizas a la 
delegación nacional que 
estará en París 2024?

Hay una generación 
madura, por ejemplo Ale 
Valencia repite, además Ale 
y Gaby en clavados. También 
hay otra generación que no fue 
protagonista en Tokio 2020, 
pero que hoy le toca refrendar 
esta experiencia; yo veo una 
generación más consolidada 
y más sólida. El trabajo de la 
Conade detrás de todos ellos 
ha rendido frutos, es decir 
al acompañarlos y darles la 
oportunidad de viajar para 
foguearse, además el escenario 
es distinto a Tokio con las 
fronteras abiertas, por lo que 
esto genera una tranquilidad y 
un escenario distinto a lo que 
vivimos en Tokio.

¿Tienes algún pronóstico 
de medallas? Para Tokio 2020 
te aventaste a decir que se 
lograrían 10.

Hoy no me voy a 
aventar. Hay que darles la 
oportunidad a los chavos de 
que lo disfruten. Tenemos la 
predicción y hemos hecho 
el trabajo analítico, el cual 
no está terminado todavía 
porque la delegación no se 
ha formado en su totalidad, 
pero sí está predeterminado 
cuál podría ser este número. 
Hay que darle a los deportistas 
de que vivan el proceso, de 
que finalmente el público lo 
disfrute y siga el tema de la 
competencia, por lo tanto, 
me limitaré a decir que 
hay deportes protagonistas 
en México como tiro con 
arco, taekwondo, ciclismo 
y pentatlón moderno, pero 
no me quisiera aventurar a 
decir el número que tenemos 
preestablecido.

¿Sientes que se puede 
mejorar las cuatro medallas 

de bronce de Tokio 2020?
Yo pienso que sí, las 

condiciones han sido 
totalmente distintas, 
partiendo en tiro con arco 
tenemos a una Ale Valencia 
más consolidada, llega 
un equipo mucho más 
consolidado por fogueo y 
por confianza; entonces, eso 
es una muestra de que sí 
se pueden hacer las cosas y 
que esta disciplina tiene que 
responder y se ha trabajado 
por ello.

¿También apuestas por los 
clavados?

Clavados tendrá su 
protagonismo y su resultado, 
pero hay que hacerle la 
aclaración a la gente que las 
medallas serán de México. Se 
ha hecho un ruido intermedio 
que si soy yo que está en 
contra de los apoyos o si es de 
carácter político, pero no, todo 
es partiendo que el Comité 
de Estabilización es ilegal y 
eso tiene detenido todo lo 
demás. Desafortunadamente 
no tenemos las herramientas 
para destrabar esa situación 
donde están incluidas varias 
disciplinas acuáticas. Al final, 
nuestra labor y desempeño 
es velar por los atletas, y que 
nos ha permitido tener este 
escenario de una cosecha y 
de un equipo que se puede 
consolidar para tener un 
hecho histórico en los 
Olímpicos.

¿El tema del presupuesto 
está seguro para los deportistas 
que van a París 2024?

Tenemos que reconocer, 
y aunque les cueste a 
muchos reconocerlo, que 
está la garantía económica 
y el respaldo del presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador, quien desde el 
primer momento preguntó 
de cuánto era el presupuesto 
requerido para los Juegos 
Olímpicos y que iba a estar 
garantizado en los primeros 
días del año. Esto ha podido 
dar un escenario totalmente 
distinto a lo que vivimos en 
otros momentos y a los que 
especulan, como el hecho 
de que no hay recurso o que 
si una disciplina no está en 
armonía con la autoridad, 
todo el deporte está mal. 
Lo etiquetado para este año 
fueron 450 millones de pesos 
para los Juegos Olímpicos y 
Paralímpicos. Al momento, en 
el equipo de convencionales 
hemos gastado alrededor de 
70 millones de pesos, muy por 
debajo del promedio, así que 
debemos hacer hincapié aquí 
que hemos hecho mucho más 
con menos, si nos comparamos 
con otros sexenios que 
tuvieron más presupuesto, 
y no es un reclamo para la 
actual administración.

Ya estamos en la cuenta 
regresiva final para París 
2024, pero también estamos 
en la cuenta regresiva donde 
tendrás que entregar la 
administración de la Conade 
¿qué es lo que más valoras en 
tu paso por el organismo?

Tengo muchos gratos 
sabores, como el tercer lugar 
de los Juegos Panamericanos 
de Lima 2019, repetir ese 
mismo lugar en la edición 
de Santiago de Chile 2023, 
además se logró de nuevo 
la titularidad de los Juegos 
Centroamericanos; yo 
creo que hemos hecho un 
trabajo en conjunto con los 
deportistas y Federaciones 
que salvaguarda de tener una 
conclusión satisfactoria del 
equipo mexicano desde los 
Juegos Panamericanos hacia 
los Juegos Olímpicos.

AGENCIAS     
Ciudad de México  

Los Diablos Rojos del 
México consiguieron una 
aplastante victoria de 18-8 

para completar la barrida en el 
Estadio Alfredo Harp Helú.

La ofensiva del equipo 
visitante timbró desde el 
primer episodio de este último 
juego de la serie, cuando Ángel 
Erro conectó un doble llevando 
a Carlos Figueroa y Reynaldo 
Rodríguez hasta home. Pero 
los Pingos respondieron de 
inmediato, pues en la parte baja 
de ese mismo inning, Carlos 
Sepúlveda dio un doblete 
productor de una carrera y más 
tarde vino Aristides Aquino 
con la misma dosis para igualar 
la pizarra 2-2.

La novena felina se fue 
nuevamente con la ventaja para 
el segundo rollo con un racimo 

de tres, una con doblete de 
Noah Perio, la siguiente con un 
hit productor de dos carreras 
de Reynaldo Rodríguez. 
Xavier Fernández acortó la 
distancia tras conectar un doble 
productor de una carrera.

En el tercer rollo, la Pandilla 
Escarlata hizo un rally de 
cinco anotaciones, con lo que 
tomaron la ventaja 8-5; un 
hit de Fernández impulsó las 
carreras de Julián Ornelas y 
José Rondón, después vino un 
hit de Juan Carlos Gamboa con 
el que colocaron una más en los 
cartones, la octava se dio con 
imparable de Franklin Barreto.

La ventaja siguió creciendo 
para los del México con un 
jonrón de dos carreras de José 
Rondón en la cuarta entrada, 
un par más se consiguió en el 
siguiente inning, donde los 
Bengalíes solo hicieron una 
anotación (12-6).

La decimotercera llegó con 
un cuadrangular solitario de 
José Rondón, el segundo de 
la noche del tercera base de 
los escarlata. Un jonrón más 
vendría, pero en esta ocasión 
de la mano de Julián Ornelas, 
quien puso la pizarra 16 carreras 
a 6.

Dos más se sumaron a la 
cuenta de los Pingos con un hit 
del capitán ‘Haper’ Gamboa y 
un elevado de sacrificio de José 
Marmolejos, pero los Bengalíes 

timbraron las últimas del 
juego con imparable de 
Randy Trejo.

Con este resultado, los 
Diablos Rojos del México 
suman su segunda barrida de 
la temporada y ahora el fin 
de semana volverán a jugar 
en casa contra los Bravos 
de León, donde el pitcher 
abridor será Steven Moyers; 
por su parte los Tigres de 
Quintana Roo enfrentarán a 
los Guerreros de Oaxaca.
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Con un excelente 
primer tiempo y 
aprovechando muy 

bien los errores que mostró 
en su defensa el plantel de 
Totoplan, el conjunto de la 
colonia 5 de Mayo se llevó 
una importante victoria 
en su andar en el torneo 
de la categoría master de la 
liga municipal de futbol de 
veteranos de Poza Rica con 
marcador de 4-1.

A pesar de que ambos 
equipos enviaron a su mejor 
alienación al terreno de 
juego del campo deportivo 
Sebastián Rojas del 
municipio de Tihuatlán, fue 
el conjunto de la 5 de Mayo 
quien se sintió más cómodo 
en el mismo, desplegando 
buen futbol desde los 
primeros minutos.

Fernando Guerrero 
logró hacerse presente en 

                                                                     

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS 

                                                   
                                   TEMPORADA 2023-2024 TORNEO DE CLAUSURA 
                                     SABADO  20 DE ABRIL  DEL 2024 JORNADA 6 
 
                                              MOISES CRUZ AZUARA                                  

  
 
 

CATEGORIA SEGUNDA DIVISION 
 

Gaviotas coyame Ugalde VS Santa Emilia refacc. El tigre Gaviotas 17:00 
La uno puebla VS Cazones el trébol La uno 17:00 
Cyasa VS Barrio de la huaca Sebastian rojas 17:00 
Super 5 de mayo VS Sadot Vicente capellini 19:00 
Dobermans dupont VS azcapozalco Plan de Ayala 19:00 
Reinosa petromex VS Gallo f.c. Petromex 19:00 
Ruiz cortinez pozo 8 VS Bimbo radiorama SUSPENDIDO 19:00 
Tecos lazaro cardenas VS Zacate colorado Lic. Sergio perez 19:00 
Infona combustión interna VS Abogados Chapultepec SUSPENDIDO 17:00 
Dego herrería carbajal VS Atlético lazaro cardenas Flores magon 17:00 

CATEGORIA TERCERA DIVISION 
 

Centinelas del 7º VS Los naranjos Benavides 17:00 
12 de octubre plan de Ayala VS u.p.n. El vado 17:00 
Col. Halliburton secc. 47 VS Amigos s.l.q.c. Marcelo guzman 19:00 
Millonarios ipc VS Colonia petromex Alemán 52 19:00 
Cazones el trébol VS Col. palma sola amigos de maga Cazones ver 17:00 
Real amigos VS Águilas Conalep Ignacio de la llave 17:00 
Legendario del 7º VS Asa mac Enrique sanchez 17:00 
Tecos quirasco VS Amigos de león y Jimmy Quirasco 17:00 
Galaxi roma VS Roma snte Marroquin 17:00 

CATEGORIA MASTER 
 

Ex alumnos esbo 8 VS Dirección de caminos Petromex 17:00 
Abogados juliet VS Vitega duran Fracc. Kehoe 17:00 
Col. palma sola centro VS El texano amigos de r.h.c. Zacate colorado 17:00 
Col. 5 de mayo  VS San fco. Manantial Vicente capellini 17:00 
Sector 4  VS Totoplan Sector 4 17:00 
Granjas amigos de kiri VS Torpedos anahuac Sahop 17:00 
Cava de james  VS San diego petromex Pepe soto 17:00 
Col. Halliburton secc. 47 VS Col. laredo amigos de oscar y alex Marcelo guzman 17:00 

CATEGORIA MASTER ESPECIAL 
   
Tecos lazaro cardenas VS Amigos de coatzintla agua del 

cielo 
La florida 17:00 

Abogados marvintel GANA A FARMACIA PARIS 
Caciques de la miguel hidalgo VS Compadres y amigos gaviotas Alemán 52 17:00 
Novatos de la revolución VS Abogados punto plaza Kawatzin 17:00 
Rev tamps VS Gaviotas Lopez gasca 17:00 
Empleados municipales GANA A OPG 27 DE SEPTIEMBRE 
Real doctores laredo VS Bondojo delegación 6 Villa de las flores 17:00 
choapas GANA A FLORES MAGON 
Argentinos jr VS Pozo 90 Alemán de coatzintla 17:00 
Champions amigos de beto VS Cobsa amigos de dario Gaspar muñoz 17:00 

CATEGORIA MASTER ORO 
 
Ayuntamiento de cazones VS Amigos de la 27 Km. 31 17:00 
27 de sept. Amigos dr. Marquez VS Perforación Juan chino 17:00 
Amigos de lito VS Colonia revolución Chote 17:00 
Clínica allems Tepeyac VS Infonavit coatzintla 3 amigos 17:00 
Jubilados secc. 30 VS Col. cazones amigos de pepe  Lic. Sergio perez 17:00 
Real Papantla VS Tajin f.c Fénix 17:00 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE 
 

Soldadura VS Col. petromex amigos de layo Antonio de la torre 17:00 
Joyeria juliet VS Ferquimar Lorenzo azua 17:00 
Universitarios  VS Master Tepeyac Plan de Ayala 17:00 
Manuel avila Camacho DESCANSA 
Legendario picamosco VS Plan de Ayala  Manantial 17:00 
Real bondojo VS Chapultepec montero Volcán 17:00 
Técnicos y profesionistas VS Atlético imss Delio sanchez 17:00 
Chapultepec diamante VS Tecos diamante Sauces 17:00 

los números anotando dos 
goles en este compromiso, 
mientras que el jugador 
Carlos Aradillas colocaría el 
3-0 en el marcador, Totoplan 
adelanto filas y comenzaría 
a empujar al frente, pero 
sin poder anotar el gol del 
descuento en este primer 
tiempo.

Para el complemento, 

Totoplan anotó por conducto 
de Ezequiel “Cheque” Marín, 
para el 3-1 momentáneo, 
pero cuando los locales 
mantenían el control y 
dominio del encuentro, 
llegaría en un descuido el 4-1 
de la 5 de Mayo por conducto 
de Pavel Vázquez quien 
entraría de cambio para este 
complemento.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El Colegio Americano 
se adjudica una 
victoria más en 

el torneo al vencer a la 
escuadra de los Birds 
Laredo en actividad del 
torneo micro de la liga 
municipal de baloncesto 
de Poza Rica, duelo que 
terminó con marcador de 
8-2 en este duelo.

Este compromiso se 
llevó a cabo en la duela 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El plantel de CMIC no 
tuvo problemas para 
sumar los tres puntos 

en su encuentro pactado 
en la categoría libre de la 
liga de futbol FlagFut de 
Poza Rica, goleando con 
imponente marcador final 
de 14-5 al plantel de los 
Rogers Burgers.

Brindando un excelente 
partido a la ofensiva, el 
plantel de CMIC logró 
controlar el partido 

del gimnasio municipal 
“Miguel Hidalgo”, el cual 
comenzaría bien para el 
cuadro de los Birds, quienes 
anotarían dos puntos 
por conducto de Luis de 
la Cruz, contando con 
algunas aproximaciones el 
plantel del Colegio en el 
cierre de este lapso.

Para el segundo lapso, 

el Colegio Americano 
respondió con seis puntos 
para su cuenta, dándole la 
vuelta al marcador con los 
puntos de Andrea Martínez 
y Raúl Vera, colocando los 
números al descanso del 
medio tiempo 6-2 a favor 
del Americano.

Durante el tercer lapso, 
a pesar del gran número de 

llegadas al aro rival, ambos 
equipos no pudieron 
anotar en los primeros 
minutos, siendo el 
Colegio Americano quien 
cosecho dos puntos más 
en el partido, cerrando sin 
puntos el cuarto lapso para 
ambos, manteniéndose el 
marcador de 8-2 en este 
duelo.

rápidamente al enviar a 
sus mejores elementos a la 
ofensiva, los artilleros de 
CMIC lograron hacer de 
las suyas en este partido, 
mostrando su poder al 
frente y cosechando una 
buena ventaja para su 
equipo en el marcador.

Edwin Fuentes 
terminaría por marcar 
cinco goles en este duelo, 
mientras que, con cuatro 
anotaciones, aparecerían 
los jugadores Roberto 
Bermúdez y José Alejo, 
mientras que cerraría el 

marcador el gol de Ángel 
Flores, por Rogers marcaria 
Noe Vázquez con tres tantos, 
Francisco Vázquez con uno 
y otro de Oziel Ulises.

BABAROS SE IMPONE
Los Bávaros sacaron 

apretada victoria de 5-4 
ante el plantel de la Rueda, 
marcando los Bávaros con 
los jugadores Ángel Ichante, 
Jesús Guerreros, Orlando 
Portilla, David Santiago y 
Gabo Rosas, anotando por 
la Rueda Sergio Omar con 
dos y dos tantos de Sergio 
Zamora.
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Serie basada en el polémico caso de Paco Stanley
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Revelan tráiler oficial de 
'¿Quién lo mató?'

AGENCIAS   
Ciudad de México

El gigante del streaming, 
Prime Video, ha lanzado 
el esperado tráiler 

de su próxima producción 
original, ¿Quién lo mató? 
Esta miniserie, que fusiona la 
ficción con eventos inspirados 
en hechos reales, se sumerge 
en el enigmático asesinato de 
uno de los presentadores más 
emblemáticos de México en 
los años noventa: Paco Stanley.

Con una narrativa 
que promete mantener 
al espectador al borde del 
asiento, la serie se enmarca en 
los eventos turbulentos que 
rodearon la vida y muerte de 
Stanley, un caso aún envuelto 
en misterio y teorías diversas. 

Para dar vida a este 
intrigante relato, "¿Quién 
lo mató?" cuenta con un 
reparto lleno de grandes 
personalidades del 

Kalimba es vinculado a 
proceso por abuso sexual

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México 

La tarde de este 
miércoles 17 de abril 
el famoso cantante 

Kalimba fue vinculado a 
proceso por un presunto 
abuso sexual agravado 
contra Melissa Galindo, 
así lo dio a conocer el 
conductor Carlos Jiménez 
en su cuenta de X, antes 
Twitter. 

Un juez de la Ciudad de 
México vínculo a proceso 
al cantante, quien llevara 
en libertad el proceso 
que la Fiscalía General 
de Justicia capitalina 
inició en su contra por su 
presunta responsabilidad 
en el delito de abuso sexual 
agravado.

El juzgador impuso 
medidas cautelares 
como no acercarse ni 
comunicarse con la 
víctima, además de que 
fijó un plazo de seis 
meses para la realización 
de la investigación 
complementaria.

Abogado de Melissa 
Galindo da primeras 
declaraciones

Durante el programa 
De Primera Mano, el 
abogado de Melissa 
Galindo, Wilfrido Rafael 
Castillo, se pronunció al 
respecto:

"Confíen en sus 
autoridades. Esta 
vinculación a proceso a 
robustecido la confianza 
institucional que debemos 
tener. No es un tema de 
confrontación... acabando 

el proceso les daremos más 
información".

Fue el pasado viernes 22 de 
marzo cuando se dio a conocer 
la denuncia contra Kalimba 
por abuso sexual, el cantante 
de 41 años se pronunció 
durante su primera audiencia 
en el Reclusorio Oriente. 

De acuerdo con el 

cantante, decidió acudir a su 
audiencia porque quiere dejar 
en claro su inocencia; aseguró 
que no tiene nada que temer. 

"Lo mismo que les he 
dicho todo el tiempo, por eso 
me presento y me presento. 
Sé exactamente quién soy", 
expresó Kalimba.

La Fiscalía se pronuncia

La Fiscalía General 
de Justicia de la Ciudad 
de México emitió un 
comunicado a través de su 
portal en internet, detallando 
la situación. 

"La autoridad judicial 
impuso al individuo la medida 
cautelar de no acercarse 
y no comunicarse con la 

víctima, sujeta a revisión si se 
incumple"

"De acuerdo con las 
indagatorias llevadas a cabo 
por la Fiscalía de Investigación 
de Delitos Sexuales, el 
imputado posiblemente 
realizó tocamientos de índole 
sexual a la víctima"

"La FGJCDMX reitera que 

una de sus prioridades es 
atender a las víctimas con 
perspectiva de género, 
enfoque diferencial y 
especializado, así como 
garantizar una nueva 
manera para investigar 
los delitos, con especial 
énfasis en la justicia hacia 
las mujeres".

espectáculo, encabezado por 
talentos como Diego Boneta, 
Roberto Duarte, Belinda, 
Zuria Vega, Jorge Zárate, Chá y 
Luis Gerardo Méndez.

Escrita por Rodrigo Ruíz 
Patterson y Alexandro Aldrete, 
y dirigida por el talentoso 
Humberto Hinojosa, la serie 
es una producción de Amazon 
Studios en colaboración con 
El Estudio y Tigre Pictures. 

Más allá de su intrigante 
guión, “¿Quién lo mató?” se 
destaca lograr capturar la 
estética y el espíritu de la época 
retratada, transportando al 
espectador a los tumultuosos 
años noventa. El tráiler, que 
ha dejado atónitos a todos, 
adelanta una narrativa 
intensa y un gran diseño de 
producción que recrea con 
fidelidad los escenarios, el 
vestuario y la atmósfera de la 
época.

El adelanto nos permite 
vislumbrar al actor 

Roberto Duarte en una 
magnífica caracterización 
del propio Paco Stanley, 
mientras que Luis Gerardo 
Méndez sorprende con su 
interpretación del íntimo 
amigo del conductor, Mario 
Bezares. Además, rostros 
conocidos como Diego Boneta 
y Belinda asumen roles clave 
en la trama.

Con seis episodios 
previstos para explorar las 
diversas perspectivas de los 
personajes implicados en 
el caso, "¿Quién lo mató?" 
promete desentrañar 
conflictos y secretos detrás del 
asesinato de Paco Stanley.

¿Cuándo se estrena?
Con su estreno 

programado para el 24 de 
mayo en Prime Video, la serie 
se prepara para convertirse 
en un tema de conversación 
obligado, alimentando 
debates y teorías entre los 
espectadores.
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Por ser el artista latino más visto en YouTube

Revelan avance y elenco de 
‘Cien años de soledad’

Peso Pluma rompe 
récord Guinness

AGENCIAS  
Ciudad de México

Tan solo unos días 
después de brillar 
en el Festival 

Coachella, Hassan 
Emilio, mejor conocido 
como Peso Pluma, es 
reconocido con un récord 
Guinness al convertirse 
en el artista latino más 
visto en YouTube.

Peso Pluma, quien fue 
el artista mexicano más 
escuchado en Spotify 
en 2023, también fue el 
artista latino más visto 
en YouTube, logrando así 
romper su primer récord 
Guinness.

Obtener este 
reconocimiento no 
fue tarea sencilla 
para el intérprete de 
corridos tumbados, pues 
quien busque romper 
nuevamente tendrá que 
superar las 8.500 millones 
de visualizaciones que 
logró obtener durante el 
año pasado.

2023 fue, sin duda, el 
año de Peso Pluma y este 
récord se lo debe a dos 
colaboraciones, las cuales 
se posicionaron entre los 
10 mejores temas del año 
en YouTube, Ella Baila 
Sola y La Bebe (Remix), 
las cuales ocuparon el 
tercer y cuarto lugar 
respectivamente.

“Al día de hoy Peso 
Pluma ostenta un título 
de Guinness World 
Records por ser el artista 
latino más visto en 

Youtube con más de 8.500 
millones de visualizaciones 
en 2023”, escribió la cuenta 
oficial de Guinness World 
Records LatAm en X, antes 

Twitter.
Como era de esperarse, 

la noticia fue celebrada en 
redes sociales por los fans 
del cantante de corridos 

tumbados, quien este 
viernes 19 de abril regresará 
al escenario principal del 
festival Coachella para 
interpretar sus más grandes 

éxitos frente al público 
estadunidense.

De momento Peso 
Pluma no ha dado ninguna 
declaración tras romper su 

primer récord Guinness, 
fue su representante 
Valeria Murillo quien 
presumió el logro en sus 
historias de Instagram.

AGENCIAS  
Ciudad de México

Al frente del pelotón 
de fusilamiento se 
encuentra el coronel 

Aureliano Buendía en la 
primera página de la novela 
de Gabriel García Márquez, 
publicada en 1967.

En el primer vistazo 
que Netflix nos muestra 
de la serie de Cien años de 
soledad, escuchamos la voz 
de Aureliano Babilonia 
descifrando el mítico 
diario de Melquiades; nos 
trasladamos a Macondo 
con la imagen del coronel 
Aureliano Buendía —

piedras prehistóricas que 
bautizan Macondo. Varias 
generaciones de la estirpe 
de los Buendía marcarán 
el destino de este pueblo 
mítico; atormentadas 
por la locura, los amores 
imposibles, una guerra 
sangrienta y absurda, y 
el miedo a una terrible 
maldición que las condena, 
sin esperanza alguna, a cien 
años de soledad.

Cien años de soledad 
es una de las obras 
emblemáticas de Gabriel 
García Márquez, ganador del 
Premio Nobel de Literatura 
en 1982. Considerada una 
obra maestra de la literatura 
hispanoamericana y 
universal y de enorme 
repercusión popular, cuenta 
con más de 50 millones 

de ejemplares vendidos y 
traducciones a más de 40 
idiomas.

Detalles de la producción
La serie Cien años de 

soledad tiene 16 episodios, 
y fue escrita por José Rivera, 
Natalia Santa, Camila 
Brugés, María Camila Arias 
y Albatrós González.

La producción es 
de Netflix junto con la 
productora colombiana 
Dynamo; los productores 
ejecutivos son Diego 
Ramírez Schrempp, Juliana 
Flórez Luna, Andrés 
Calderón, Josep Amorós, 
Carolina Caicedo, Alex 
García López, Laura Mora, 
José Rivera, Rodrigo García, 
Gonzalo García Barcha (los 
dos últimos, hijos de Gabriel 
García Márquez).

En la Dirección 
de fotografía están el 
colombiano Paulo Pérez y la 
mexicana María Sarasvati; 
los editores son Irene Blecua 
y Miguel Schverdfinger.

El diseño de producción 
estuvo a cargo de los 
mexicanos Eugenio 
Caballero (El laberinto del 
fauno) y Bárbara Enríquez 
(Roma). La diseñadora de 
vestuario es Catherine 
Rodríguez (Pájaros de 
verano), quien como todo 
el equipo hizo una intensa 
investigación a través de 
la historia del vestido en 
Colombia en los tiempos 
que abarca la novela de 
Gabo.

interpretado por el actor 
colombiano Claudio 
Cataño— justo en este 
mismo momento, ante el 
pelotón de fusilamiento, 
“donde había de recordar 
aquella tarde remota en 
la que su padre lo llevó a 
conocer el hielo”.

En el primer avance 
de la serie también vemos 
imágenes espectaculares del 
éxodo que emprendieron 
José Arcadio Buendía 
y Úrsula Iguarán en la 
búsqueda de la felicidad y 
huyendo de la maldición 
familiar.

Bajo la dirección de la 
colombiana Laura Mora y 

el argentino Alex García 
López, “Cien años de soledad 
representa uno de los 
proyectos audiovisuales más 
ambiciosos de la historia de 
Latinoamérica, llevado a 
cabo por los mejores artistas 
y técnicos de Colombia y de 
otros países, filmado en su 
totalidad en español y en 
Colombia y con el apoyo 
de la familia de Gabriel 
García Márquez”, expresa la 
producción de Netflix.

Otros de los actores que 
podemos ver en el avance 
que estrena Netflix son 
Jerónimo Barón, como 
Aureliano Buendía de niño; 
Marco González, como Jose 

Arcadio Buendía; Leonardo 
Soto, como José Arcadio 
hijo; Susana Morales, en el 
papel de Úrsula Iguaran; Ella 
Becerra, como Petronila; 
Carlos Suaréz es Aureliano 
Iguarán; Moreno Borja es 
el enigmático Melquiades, 
y Santiago Vásquez, 
Aureliano Buendía cuando 
era adolescente.

¿De qué trata?
Al casarse en contra de 

la voluntad de sus padres, 
los primos José Arcadio 
Buendía y Úrsula Iguarán 
dejan atrás su pueblo y 
emprenden un largo viaje 
en busca de un nuevo hogar. 
Acompañados por amigos 
y aventureros, su periplo 
culmina con la fundación 
de un pueblo utópico a 
las orillas de un río de 



Los hechos ocurrieron a metros de la base de SSP del Estado 

Asesinos lograron darse a la fuga

Los hechos fueron frente al panteón municipal de Tuxpan

Atacan a balazos a 
ganadero en Acayucan

Taxista ejecutado a balazos

Ejecutado al 
bajar de un taxi

REDACCIÓN NORESTE  
Acayucan, Veracruz 

A escasos metros de la 
base de la Secretaría 
de Seguridad Pública 

REDACCIÓN NORESTE  
Tlapacoyan, Veracruz 

Un taxista de esta 
ciudad fue ejecutado 
a balazos por sujetos 

desconocidos, autoridades 
ministeriales tomaron 
conocimiento e iniciaron 
una carpeta de investigación.

Los hechos se registraron 
este miércoles sobre la 
calle Constituyentes, de la 
colonia Francisco González 
Bocanegra, lugar conocido 
como La Carreta, de esta 
ciudad.

En el lugar, fue asesinado 
a balazos quien fuera 
identificado como Oziel 
Bello Carreón, quién era de 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Un hombre que 
p r e s u n t a m e n t e 
bajaba de un 

taxi fue acribillado por 
hombres armados que 
lograron darse a la fuga, a 
pesar de que se desplegó 
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un operativo de búsqueda por 
parte de las corporaciones 
policíacas.

Los hechos se registraron 
la tarde de este miércoles en 
la calle 1 del Infonavit Puerto 
pesquero, de esta localidad 
como referencia frente 
al panteón Jardín, de este 
municipio.

En este sitio un hombre 

de aproximadamente 35 
años, de complexión delgada, 
que bajaba de un taxi fue 
acribillado por hombres 
armados que viajaban a bordo 
de un coche de color blanco.

Elementos de la policía 
del estado actuaron como 
primeros respondientes y 
acordar a la zona además 
solicitaron la presencia 

de paramédicos, pero a su 
arribo estos no tuvieron 
participación ya que la 
víctima no contaba con 
signos vitales.

Policías ministeriales 
y peritos criminalistas 
realizaron el levantamiento 
del cuerpo y su traslado  
a las instalaciones del 
SEMEFO. Es de mencionar 

que la víctima se  
encuentra en calidad de no 
identificada.

Policías municipales y 
personal de Marina desplegó 

un operativo de búsqueda e 
instaló retenes en diversos 
puntos del municipio, pero 
no pudo capturar a los 
responsables.

Los hechos ocurrieron 
este miércoles 17 abril a 
un costado de la carretera 
federal 185 Transístmica a la 
altura del puente II y a unos 
cuantos metros de la base 
policíaca. 

Información recabada 
refiere que, dos delincuentes 
arribaron hasta el sitio, 
amagaron a los presentes 
y los despojaron de sus 
pertenencias. 

Durante la huida, se 
dirigieron contra el ganadero 
Valerio del Ángel Ahumada, 
de 65 años, a quien hirieron 
de dos puñaladas. 

Mientras se daban a la 
fuga, para imponer miedo 
y evitar ser perseguidos, los 
delincuentes accionaron sus 

armas de fuego. 
En el sitio, fueron 

localizados al menos cuatro 
casquillos percutidos de un 
arma de fuego calibre nueve 
milímetros. 

La Fiscalía General 
del Estado (FGE) 
inició la investigación 
correspondiente en tanto 
el productor ganadero 
lesionado fue auxiliado por 
cuerpos de emergencia. 

Otra versión recabada a 
través de fuentes policiales 
señala que, la agresión 
habría sido directa contra 
el comerciante de ganado 
oriundo de Tatahuicapan 
quien detalló que, presume 
ya era perseguido por los 
hampones.

del Estado (SSPE), dos 
delincuentes consumaron 
un robo con violencia en una 
distribuidora de alimentos, 
ubicada en los límites de 
Oluta y Acayucan. 

ocupación taxista y tenía 
pocos minutos de haber 
salido de su domicilio.

Corporaciones policiacas 
atendieron el auxilio y 
destacaron que la víctima 
murió al instante al ser 
sorprendido por sicarios 
quienes lo rafaguearon.

Al lugar también arribó 
Personal paramédico de 
Protección Civil, pero no 
lograron hacer algo por la 
víctima toda vez que ya no 
presentaba signos vitales.

Se pudo conocer que 
fueron varios impactos 
de bala los que recibió 
principalmente en la 
espalda y en la cabeza los 
que le arrebataron la vida, al 

trabajador del volante.
Fue necesaria la 

presencia de servicios 
periciales para iniciar 

las diligencias de rigor 
y trasladar el cuerpo al 
Servicio Médico Forense 
para la necropsia de ley.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE 
Boca del Río, Veracruz                  

Pedro Guillermo 
C.L., encargado 
del Hotel Villas 

Dalí, fue encontrado 
muerto, con huellas de 
violencia, en su residencia 
del fraccionamiento La 
Tampiquera en Boca del 
Río.

Operadores de la 
línea de emergencia C5i 
reportaron, el miércoles 
por la mañana, el hallazgo 
de una persona muerta 
en una residencia la calle 
Agua Dulce esquina 
Puerto Banderas.

En minutos el sitio se 
llenó de policías navales, 
municipales de Boca 
del Río y detectives de 
la Policía Ministerial, 
así como un perito 
criminalista adscrito a la 
fiscalía de Boca del Río.

En la planta alta de la 
residencia, en la recámara 
principal, estaba el cadáver 
de un hombre, totalmente 
desnudo, con un  
cinturón café atado 
al cuello y con el que 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz                 

Un conocido 
c o m e r c i a n t e 
cafetalero y maderero 

en esta región, de nombre  
Juan Caballero, fue 
encontrado sin vida la 
madrugada de este miércoles, 
sobre un camino de terracería 
ubicado en la comunidad de 
Paraíso.

E x t r a o f i c i a l m e n t e 
informaron que, tras una 
fuerte discusión familiar, el 
ahora extinto se encontraba 
en unos de sus negocios 
dedicado a la venta de dulces, 
fue entonces que al llegar la 
madrugada fue atacado con 
arma de fuego por personas 

REDACCIÓN NORESTE 
Santiago Tuxtla, Veracruz                 

Este miércoles, el 
cuerpo de una mujer 
envuelto en una cobija 

y con huellas de violencia,  
fue hallado a un costado  
de unos cañales, a varios 
metros de la carretera 
federal 180 que comunica 
a los municipios de  
Santiago Tuxtla y Ángel R. 
Cabada.

Fueron pobladores de 
la localidad de Tapalapan 
quienes realizaron el hallazgo 
de un cuerpo envuelto en 
una cobija, en un camino 
que se localiza a la altura 
de las bodegas de Diconsa, 
cerca del banco de piedra, 
en el municipio de Santiago 
Tuxtla.

Autoridades policíacas 
se trasladaron al sitio del 
reporte a unos 500 metros 
de la carretera federal y 

Las víctimas fueron amputadas de las manos 

Autoridades ministeriales integran 
una carpeta de investigación 

REDACCIÓN NORESTE  
Zona Sur del Estado, Veracruz

Criminales que operan 
en la zona sur del 
estado, ejecutaron a tres 

personas, en los municipios 
de Acayucan y Hueyapan de 
Ocampo, como suele ocurrir, 
no hubo detenidos.

En el municipio de 
Acayucan, 2 hombres fueron 

Ejecutan a balazos a 
comerciante de Tezonapa

Lo mataron 
en su casa

Asesinan a una mujer y la arrojan envuelta 
en una cobija, en Santiago Tuxtla

En la zona sur del Estado 
ejecutan a tres, 2 en Acayucan 

y 1 en Hueyapan de Ocampo 
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localizados sin vida, y con 
visibles huellas de violencia. 
Los cadáveres se encontraban 
en la terracería que comunica 
a la congregación San Manuel, 
del referido municipio.

El hallazgo ocurrió en un 
paraje despoblado, justo a un 
costado de la carretera federal 
180 Costera del Golfo, en el 
lugar desconocidos arrojaron 
a las víctimas quienes 

presentaban huellas de 
violencia, estaban bocabajo, 
vendados, mutilados de las 
manos y con impactos de 
arma de fuego. 

Una de las víctimas viste 
short color negro mezclilla 
con playera color blanco y el 
otro short azul y playera del 
mismo tono. 

Trascendió que, las 
víctimas podrían tratarse 

de dos varones que fueron 
sacados a la fuerza de un 
domicilio en Corral Nuevo. 

Mientras tanto en el 
municipio de Hueyapan 
de Ocampo, sicarios 
interceptaron y asesinaron 
a balazos a un individuo 
identificado de manera 
extraoficial como Javier 
Muñoz Rich alias el Tuca, en 
el camino a Santa Catarina, 

municipio de Hueyapan de 
Ocampo. 

La víctima de 
aproximadamente 38 años de 
edad, fue atacado y privado 
de la vida por individuos que 
alcanzaron a darse a la fuga.  

Hasta el momento no ha 
sido identificado oficialmente 
por las autoridades. 

En ambos casos de 
violencia, la Fiscalía 

General del Estado (FGE) a 
través de peritos y policías 
ministeriales iniciaron 
las investigaciones 
correspondientes, para 
establecer el móvil de 
los homicidios, que 
preliminarmente estarían 
relacionados a un ajuste 
de cuentas por temas 
relacionados a actividades 
ilícitas.

que terminaron con su vida, 
para luego darse a la fuga.

Los restos de 
Juan Caballero de 
aproximadamente 47años 
fueron enviados a las 
instalaciones del Servicio 
Médico Forense (Semefo) en 
Córdoba.

Ante estos hechos 
elementos de Fuerza Civil, 
hicieron presencia en el lugar 
indicando encontraron a un 
hombre sobre un camino de 
terracería.

La víctima presentaba 
varios impactos de bala y 
tras confirmar que ya no 
contaban con signos vitales, 
acordonaron la zona y 
dieron parte a las autoridades 
ministeriales.

confirmaron la presencia del 
cuerpo sin vida de una mujer, 
a un costado de un camino 
saca cosecha.

Se informó que el cadáver 
se encontraba envuelto en 
un cobertor y una cobija, 
apreciándose manchas de 
sangre en el cuerpo.

La víctima vestía blusa de 
tirantes negro, bóxer negro 
y sandalias de color azul, no 
encontrándose evidencias 
sobre su identidad.

Más tarde detectives de la 
Policía Ministerial llevaron 
a cabo las indagatorias 
correspondientes, mientras 
que personal de Servicios 
Periciales realizó la 
recolección de indicios y el 
levantamiento del cuerpo que 
fue trasladado al SEMEFO en 
Catemaco, para determinar 
las causas de su muerte.

Se espera que en las 
próximas horas se presente 
algún familiar a la fiscalía 

para realizar la identificación 
del cadáver.

Por este crimen, las 
autoridades ministeriales 

iniciaron la carpeta 
de investigación 
correspondiente por el delito 
de feminicidio.

presumiblemente fue 
asfixiado.

En la escena del crimen, 
el perito aseguró una caja de 
condones, dos latas de cerveza 
vacías y una toalla húmeda.

La víctima fue identificada 
como el Contador Pedro 
Guillermo C.L., de 73 años, 
encargado desde hace 30 años 
del Hotel Villas Dalí, de Boca 
del Río

Se estableció que en la 
residencia de la víctima 
faltaban algunos objetos 
de valor y un automóvil 
Chevrolet Spark, placas YMS-
612-A de Veracruz, por lo 
que se activó el operativo de 
búsqueda del vehículo.

Horas después, policías 
de la Fuerza Civil localizaron 
el vehículo Chevrolet Spark 
abandonado en la calle Maya 
esquina Zapotecas, en la 
colonia Pancho Villa, junto 
a la terminal de autobuses 
urbanos Díaz Mirón-Floresta.

Los vecinos comentaron a 
la policía que el vehículo fue 
abandonado en ese lugar en 
el transcurso de la madrugada 
del miércoles, desconociendo 
cuántas personas iban en esa 
unidad.
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REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz

Sobre la calle Alejandro 
Vega del populoso 
barrio de Santa Cruz, 

se generó el incendio de 
un automóvil Volkswagen, 
de color naranja, modelo 
atrasado, el cual quedó 
completamente calcinado. 

Al lugar acudieron 
elementos de bomberos 
Voluntarios, bomberos 
Municipales y paramédicos 
del Escuadrón Nacional de 
Rescate, quienes sofocaron 
las llamas que ponían en 
peligro a los vecinos de la 
zona.

El fuego consumió 
por completo el vehículo, 
y afectó una vivienda 
de la familia Castillo 
Castellanos, por fortuna 
no hubo lesionados en este 
lamentable suceso.

CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz  

Este miércoles, un fuerte 
incendio se suscitó en 
la colonia Morelos, 

exactamente frente al 
campo deportivo “Sahop”, 
donde las llamas, alcanzaron 
aproximadamente 5 metros 
de altura, las cuales pusieron 
en alerta a los vecinos, 
quienes solicitaron ayuda a 
los elementos de Protección 
Civil.

Tanto los equipos 
municipales como los 
estatales respondieron 
de manera inmediata. 
Trabajando en conjunto, 
lograron sofocar el 
incendio, que se había 
propagado debido a las altas 
temperaturas de los últimos 
días.

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas. Sin embargo, 

EDGAR MARTÍNEZ 
Poza Rica, Veracruz 

Ayer en la mañana, 
se registró un 
fuerte accidente 

en la carretera Poza 
Rica-Cazones, donde dos 
conductores se vieron 
involucrados en un 
percance vehicular.

Presuntamente, un 
vehículo de la línea Nissan 
March, con número 

CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz 

Fuerte accidente se registró 
la tarde de este miércoles 
en la calle Naranjo 

con Ciprés luego de que el 
conductor de una camioneta 
blanca con placas del estado de 
Veracruz viniera manejando 
a exceso de velocidad y no 
tomara las medidas pertinentes 
para tomar el alto de la calle 

Se incendia pastizal 
en la Morelos 

Protección Civil acudió rápidamente al llamado  

El fuego comenzó a propagarse frente al campo “Sahop” sobre la barda perimetral del preescolar
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Se incendia vehículo en Papantla

Fuerte accidente en la 
carretera Poza Rica-Cazones

Aparatoso accidente en la Chapultepec

la pared de un plantel de 
preescolar resultó dañada 
por la proximidad al fuego.

Las unidades de 
emergencia se retiraron del 
lugar una vez que se aseguró 
la completa extinción del 
incendio.

Este incidente destaca 
la importancia de la 
coordinación y la pronta 
respuesta de PC ante 
situaciones de riesgo para 
proteger a la comunidad 
y minimizar los daños 
materiales.

económico PR 1904 y 
modalidad Taxi, salía 
de una gasolinera para 
incorporarse a la carretera 
mencionada, al intentar 
hacerlo sin precaución, 
impactó bruscamente con 
otro vehículo de la línea 
Nissan Tsuru, modalidad 
taxi, con número económico 
PR 767, dejando ambos 
vehículos completamente 
destrozados a causa del 
impacto, el vehículo Nissan 

salió proyectado y se salió 
de la carretera.

En el lugar, llegó 
el perito de tránsito 
estatal para realizar el 
peritaje correspondiente 
y determinar las 
responsabilidades, minutos 
más tarde, una ambulancia 
del Ayuntamiento de Poza 
Rica acudió para brindar 
atención prehospitalaria a 
los lesionados que viajaban 
en ambos vehículos.

Naranjo.
Desafortunadamente una 

Journey de la línea Dodge venía 
trasladándose sobre la avenida 
Naranjo con 2 tripulantes 
a bordo, impactándose por 
el costado lateral derecho 
reventándole el neumático por 
el fuerte impacto.

Minutos después las 
aseguradoras de los vehículos 
llegaron al lugar, así como 
elementos de la policía 

vial y tránsito del estado, 
posteriormente pidieron el 
apoyo de paramédicos del 
ayuntamiento para valorar 
a los tripulantes de ambas 
unidades, primordialmente a 
una fémina que se encontraba 
lesionada.

No obstante, ambas 
unidades fueron trasladadas 
al corralón para que los 
tripulantes de los vehículos 
llegarán a un acuerdo.
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Vinculados a proceso los probables responsables 
del homicidio de tres víctimas

Un lesionado y elevados daños materiales las pérdidas

REDACCIÓN  NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un juez de control de 
este distrito judicial 
emitió sentencia 

condenatoria de 50 años de 
prisión en contra de Ignacio 
“N”, Roberto “N” y José Ángel 
“N” como responsables del 
delito de secuestro agravado 
cometido en agravio de 
dos víctimas de identidad 
resguardada.

Hechos suscitados el 12 
de octubre de 2021, cuando 
privaron de la libertad a un 
menor de edad y solicitaron 
dinero a cambio de su 
liberación, dejándolo libre 
un día después, sin embargo, 
los sentenciados continuaron 

REDACCIÓN  NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

La volcadura de una 
camioneta de la empresa 
Bimbo provocó la 

movilización de cuerpos de 
seguridad y de emergencia, 
dos trabajadores quedaron 
lesionados.

Estos hechos se registraron 
sobre la calle Úrsulo 
Galván entre la Avenida 
16 de septiembre y la calle 
Juan Zumaya, de la colonia 
Anáhuac, de esta localidad.

La unidad accidentada es 
una camioneta marca Nissan 
tipo caja cerrada, propiedad 
de la empresa Bimbo, color 
blanco modelo 2012, con 
placas de circulación SJ83263 
del estado de Puebla, guiada 
por Carlos N., de 26 años, 
quién al igual que otro de 
sus compañeros resultó 
lastimado.

REDACCIÓN  NORESTE  
San Andrés Tuxtla, Veracruz 

La Fiscalía General del 
Estado informa que 
realizó vinculación 

a proceso en contra de 
Alejo “N”, Maribel “N”, 
Víctor Manuel “N” y 
Sergio “N”, como probables 
responsables de los delitos 
contra la salud, homicidio 

REDACCIÓN  NORESTE  
Las Choapas, Veracruz  

Mi l a g r o s a m e n t e 
salvó la vida 
un chofer de 

tractocamión en la 
carretera Las Choapas 
- Cerro de Nanchital 
a escasos kilómetros 
de la desviación a la 
pista Ocozocuautla, 
concretamente a la altura 
de "La Herradura".

Se trata del porteño 
Rafael Damian Cervantes, 
quien dijo que el peso de la 
unidad fue el responsable 

Aparatosa volcadura 
de una camioneta

Dan 50 años de prisión 
a secuestradores 

Multihomicidas se 
quedan tras las rejas 

Vuelca tráiler con material 
para la construcción 

Paramédicos del Centro 
de Atención Médica Delta 
atendieron la emergencia y 
trasladaron a los obreros a las 
instalaciones del IMSS para su 
atención médica.

Finalmente, personal de 
Tránsito Municipal realizó 
el peritaje correspondiente 
y aseguró el vehículo 
remitiéndolo al corralón para 
los trámites de rigor.

exigiendo dinero a la familia 
a cambio de no llevarse 
nuevamente al menor.

Posteriormente, el 25 de 
octubre del mismo año el 
hermano de la víctima asistió 
a una cadena comercial en 
Poza Rica para realizar el pago 
solicitado por los sentenciados, 
de donde fue privado de su 
libertad.

Cabe mencionar que, al día 
siguiente personal de UECS 
implementó un operativo de 
búsqueda y localización dando 
como resultado la liberación 
de la víctima y la detención de 
los sentenciados.

El juez además de dictar 
sentencia suspendió sus 
derechos civiles y políticos, 
dentro del juicio oral 9/2023

doloso en agravio de la 
víctima identificada 
con las iniciales B.J.C. y 
dos menores de edad de 
identidad resguardada y 
homicidio doloso en grado 
de tentativa en agravio de 
la víctima identificada con 
las iniciales F.A.M. y un 
menor de edad de identidad 
resguardada.

Hechos acontecidos 

el pasado 10 de abril del 
año en curso en la calle 
Ignacio Allende de la 
colonia Cardenista, de este 
municipio.

El juez ratificó la 
medida cautelar prisión 
preventiva justificada por 
un año y estableció dos 
meses para la investigación 
complementaria, dentro del 
proceso penal 53/2024.

de haberlo sacado del camino, 
pues aseguró que le fue 
imposible maniobrar, por lo 
que el percance fue inevitable.

En este sentido, el 
conductor fue hallado por 
personal de Protección 
Civil a un lado de la unidad,  
aunque por fortuna no 
presentaba daños graves y 
solo dijo sentir fuerte dolor 
en el cuerpo por lo que fue 
trasladado al hospital del 
Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) para 
recibir atención médica.

Hay que mencionar que 
en el lugar se desató la rapiña 

por parte de conductores y 
vecinos de la zona, quienes 
rápidamente cargaron con 
bultos de cemento fuera del 
siniestro, además de que 
algunos incluso corrieron 
por herramientas para cortar 
las toneladas de varilla que 
transportaba.

Hasta el lugar se 
trasladaron dos grúas para 
sacar la pesada unidad del 
barranco donde cayó ya que 
esta se encontraba por lo 
menos unos ocho metros 
abajo, donde se podían ver 
los fierros retorcidos de la  
unidad.


